
Queiroga pede
que Senado

rebaixe Covid
para endemia
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Flexibilização do uso de máscaras no
Paraná foi aprovada pelos deputados
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou ontem a revoga-
ção da lei que tornava obrigatório o uso de máscara no Estado. 
Com a alteração, as medidas de controle epidemiológico 
passam a ser da Secretaria de Estado da Saúde. A proposta 
aprovada prevê num primeiro momento, a permissão de cir-

culação de pessoas em espaços externos sem o equipamento 
de proteção individual. A iniciativa conta com a aprovação 
do comitê científico da Secretaria de Saúde e toma por base 
a melhora de diferentes indicadores da pandemia, como o 
avanço da vacinação. l 2

Escolas serão
obrigadas a

informar sobre
aulas cabuladas
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Protagonista na 
doação de órgãos
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SESA

Secretaria de
Educação entra
na luta contra

abandono escolar
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Médicos das
UBS passam

por capacitação
sobre dengue

l 16

O Procon Umuarama 
lançou o programa que 
vai oferecer atendimento 
especial e permanente 
para pessoas que estão 
com as chamadas 
‘dívidas impagáveis’.  
Profissionais da 
Procuradoria vão realizar 
as negociações e 
processos necessários 
para que o consumidor 
consiga, da melhor 
maneira possível, negociar 
seus débitos. l 10

Representantes da Guarda Municipal e do Sindicato dos Servidores Públicos de Umuarama, se reuniram ontem com o 
prefeito Hermes Pimentel para discutir os pontos da proposta de plano de carreira da categoria. Uma comissão havia 
enviado uma proposta e, após avaliar as possibilidades legais e a realidade econômica, o município apresentou uma 
contraproposta viável do ponto de vista da gestão.

Negociação
l 6 
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % JAN FEV ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,54 1,01 1,56 10,54
IGP-M (FGV) 1,82 1,83 3,68 16,12
IGP-DI (FGV) 2,01 1,50 3,55 15,35

Índice JAN FEV MAR
IGP-M (FGV) 1,1778 1,1691 1,1612
IGP-DI (FGV) 1,1774 1,1671 1,1535
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,75%  | TJLP: 6,08%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 8ª parcela
vence em 30/12, com juros Selic de 3,62%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

14/2 a 14/3 0,5000   0,5000  0,0000
15/2 a 15/3 0,5000   0,5000   0,0000
16/2 a 16/3 0,5000   0,5000   0,0000
17/2 a 17/3 0,5000   0,5000 0,0000
18/2 a 18/3 0,5000   0,5000  0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,35% 31,12 
Vale ON -2,73% 89,10 
ItauUnibanco PN -0,32% 25,11 
Magazine Luiza ON -8,26% 4,89 
Cielo ON +5,33% 2,57 
Azul PN +6,86% 20,09

IBOVESPA: -0,88% 108.959 pontos

Iene 118,21
Libra est. 0,77
Euro 0,91
Peso arg. 109,31

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,8% 5,1580 5,1590 +0,1%

PTAX  (BC) +1,3% 5,1308 5,1314 -0,2%

PARALELO +0,7% 5,0500 5,4500 -0,4%

TURISMO +0,7% 5,0500 5,4300 -0,4%

EURO +1,3% 5,6290 5,6317 -2,6%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m
Paraná 2.007,34 2.015,00 0,38 0,58 15,25
Norte 2.064,74 2.014,66 -2,43 -1,58 10,85
Oeste 2.047,81 2.054,45 0,32 0,67 14,68

DÓLAR 15/03

Iene R$ 0,0434
Libra est. R$ 6,71
Peso arg. R$ 0,047
R$1: 1.355,75 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 15/03 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JANEIRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

JJAANN FFEEVV MMAARR
TJLP (%) 6,08 6,08 6,08
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/22 1.658,75 -11,75 6,6%
FARELO mai/22 484,00 -0,30 10,7%
MILHO mai/22 758,00 9,75 18,9%
TRIGO mai/22 1.154,25 58,00 46,9%

SOJA 198,68 0,0% 5,3% 197,00
MILHO 97,14 -0,1% 4,3% 96,00
TRIGO 100,72 0,0% 12,5% 105,00
BOI GORDO 315,87 0,1% 0,8% 313,00
SUINO 5,28 1,0% 7,8% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 15/03 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 15/03 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 15/03 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 206,00 0,5% 5,1%
SOJA Paranaguá 208,00 1,5% 7,8%
MILHO Cascavel 106,00 1,9% 6,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//0022  ffííssiiccaass  1155//0022,,  ddoommééssttiiccooss  0066//0022

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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   Loterias
Megasena

02 03 04 05 08 09 14 17
18 19 20 21 23 24 25 Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quarta 16/3/2022
concurso: 2462Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 579

02 11 13 14 38 45

concurso: 2346

concurso: 1760

07 11 25 28 42 44

concurso: 5645

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE:

NO
SS

O
S 

RE
SU

LT
AD

O
S 

SÃ
O

 IN
FO

RM
AT

IV
O

S 
E 

NÃ
O

 S
UB

ST
IT

UE
M

 O
S 

RE
SU

LT
AD

O
S 

O
FI

CI
AI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

03 03 07 08 05 08 06

Super Sete concurso: 219C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2286Lotomania

58.676
09.374
33.251
30.407
27.517

08 12 19 30 33 70 71 
BOTAFOGO/PB

06 07 17 56 71 

JANEIRO

01 04 06 08 17 22 25

concurso: 5803

03 16 23 41 45 57 

Sol

CRESCENTE
10/03 - 07h46

CHEIA
18/03 - 04h20

MINGUANTE
25/03 - 02h39

NOVA
01/04- 03h27

Paranaguá
max 27
min 24

max 31
min 20

Cascavel
max 30
min 19

Foz do Iguaçu
max 31
min 20

max 30
min 20

Curitiba
max 25
min 20

FASES 
DA LUA

Quinta 17/3/2022

Chuva
Sexta 18/3/2022

Sol

03 05 17 18 22 34 39 45 56 57
61 66 67 71 73 80 83 87 98 00

Lotofácil concurso: 2471

Cascavel – Bem longe de casa, 
cerca de 3,5 mil quilômetros, o 
Futebol Clube Cascavel tenta 
seguir na Copa do Brasil. Para 
isso, o time precisará vencer 
o Tocantinópolis, a partir das 
20h30, na casa do adversá-
rio. Quem avançar para a ter-
ceira fase embolsa mais R$1,9 
milhão como prêmio. A boa 
notícia para o torcedor da Ser-
pente, é que o jogo será trans-
mitido pela TV Serpente, nas 
redes sociais do clube (You-
tube, Facebook e Instagram), 
de forma simultânea e gratuita. 

Mesmo com as duas der-
rotas seguidas no estadual, o 
técnico Tcheco não teve como 
realizar treinamentos para tes-
tar alterações. Após o jogo de 
sábado à noite em Maringá, 
a equipe teve que fazer uma 
maratona para chegar até o 
interior do Maranhão, onde 
está hospedada. Apenas na 
tarde de ontem (15), um treino 
foi realizado no Estádio Ribei-
rão, que serviu para reconhe-
cimento do gramado e para 
Tcheco confirmar as trocas que 
pretende fazer.

Curitiba – Em julgamento 
realizado na noite de segun-
da-feira, o Tribunal de Jus-
tiça Desportiva do futebol 
paranaense puniu Athletico e 
Coritiba com a perda de um 
mando de jogo por conta da 
briga entre as torcidas no jogo 
da primeira fase do Campeo-
nato Paranaense. Além disso, 
os times terão que pagar mul-
tas de R$ 70mil e R$ 50 mil, 
respectivamente. 

No clássico, realizado em 
16 de fevereiro, as duas tor-
cidas se enfrentaram na divi-
sória dos espaços de coxas e 
atleticanos. Parte do material 
usado para separar as torcidas 
foi destruído, a Polícia Militar 
precisou intervir e o jogo ficou 
parado por seis minutos.

Coritiba e Athletico ainda 
podem recorrer da decisão. A 
pena só será aplicada caso os 
times avancem para a terceira 
fase do campeonato, desde 
que não haja recurso.  

Ganhar é a única alternativa

Conversa no hotel e reconhecimento do gramado; Cascavel tenta se manter na Copa do Brasil
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Rio de Janeiro - O Campeo-
nato Carioca está chegando a 
sua reta final e confirmou os 
quatro grandes – Fluminense, 
Flamengo, Vasco e Botafogo – 
como os donos das melhores 
campanhas. Consequente-
mente, eles farão os clássicos 
das semifinais que irão indicar 
os dois finalistas. A primeira 
partida acontece na noite 
desta quarta-feira, no Mara-
canã, entre Vasco e Flamengo. 
O rubro-negro tem a vanta-
gem de jogar por dois empa-
tes, assim como o Fluminense 
diante o Botafogo. 

Mas, o Flamengo terá dois 

desfalques para o Clássico de 
Milhões desta quarta-feira: Léo 
Pereira, suspenso, e Rodrigo 
Caio, lesionado e que ainda 
não estreou na temporada 
2022. Já Willian Arão e Andreas 
Pereira, que treinam sem res-
trições, retornam de suspen-
são e podem ser titulares.

Quem ficou com a melhor 
campanha foi o Fluminense, 
o time de Abel Braga teve 
apenas uma derrota na pri-
meira fase e se classificou na 
liderança. Desta forma, o Tri-
color terá pela frente, como 
seu adversário na semifinal 
do Carioca, o Botafogo.  

Santos – Em partida isolada 
pela 10ª rodada do Campeo-
nato Paulista, o Santos vai 
até Araraquara enfrentar a 
Ferroviária, a partir das 19 
horas. Só a vitória interessa 
aos dois times para se livra-
rem da ameaça matemática 
do rebaixamento no estadual. 
Ambos estão com 10 pontos 
em 10 jogos, à frente apenas 
da Ponte Preta e do já rebai-
xado Novorizontino.

C o m  a  e x p u l s ã o  d e 

Velasquez, o técnico Fabian 
Bustos tem que alterar a for-
mação tática da equipe. Kaiky 
deve formar a dupla de zaga ao 
lado de Eduardo Bauermann. 
No meio, o técnico pode esca-
lar só outro volante no lugar 
do defensor ou, então, recuar 
Ricardo Goulart, que havia 
jogado como centroavante con-
tra o Palmeiras. Se Goulart vol-
tar para sua posição de origem, 
o garoto Marcos Leonardo deve 
retornar ao time titular. 

Rio de Janeiro – Com a van-
tagem de poder perder por 
até um gol de diferença, o 
Fluminense decide hoje a sua 
passagem para a fase de gru-
pos da Taça Libertadores de 
América. O jogo será na casa 

do Olímpia, o Defensores del 
Chaco, às 21h30. O time para-
guaio precisa de dois gols de 
vantagem para levar a deci-
são para os pênaltis, ou três 
gols para se classificar no 
tempo normal. 

O adversário vem emba-
lado pela liderança no cam-
peonato estadual e por uma 
goleada por 13 a 1, conquis-
tada sobre o lanterna Tocan-
tins. Na primeira fase da Copa 
do Brasil, o Tocantinópolis 
contou com o apoio de mais 
de quatro mil torcedores para 
derrotar o Náutico, por 1 a 0.

ZEBRAS
Dois dos grandes do futebol 

Vasco tenta tirar vantagem do Fla

brasileiro tentam evitar novos 
resultados surpreendentes na 
Copa do Brasil. O São Paulo, 
embalado pela melhor campanha 

no Paulistão, recebe o Manaus.
 Já o Cruzeiro precisou viajar e 

encara o estreante Tuntum, que 
eliminou o Volta Redonda. 

Flu decide vaga na Libertadores

Santos tenta afastar 
risco de rebaixamento

Atletiba perde 
mando de jogo

JOGAM HOJE COPA DO BRASIL – 2ª FASE
16h00 ABC  x  Altos
19h00 Moto Club  x  Tombense
20h30 Globo  x  Brasiliense
20h30 Tuntum  x  Cruzeiro
20h30 Tocantinópolis  x  FC Cascavel
21h30 CSA  x  Paysandu
21h30 São Paulo  x  Manaus

PAULISTA – 10ª RODADA
19h00 Ferroviária  x  Santos

CARIOCA – SEMIFINAL
20h00 Vasco  x  Flamengo

LIBERTADORES – 3ª FASE
19h15 Estudiantes  x  Everton-CHI
21h30 Olímpia  x  Fluminense

COPA SUL-AMERICANA – 1ª FASE
19h15 R.Plate-URU  x  Liverpool-URU
21h30 América Calli  x  Indep.Medellin
21h30 LDU  x  Mushuc Runa
21h30 Sport Boys  x  Ayacucho

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sol Sol

Assembleia aprova a  
flexibilização do uso  
de máscaras no Paraná

A Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) aprovou ontem 
(terça-feira, 15) a revogação da 
lei que tornava obrigatório o uso 
de máscara no Estado (Lei n° 
20.189, de 28 de abril de 2020).

Com a alteração, as medi-
das de controle epidemiológico 
passam a ser da Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa). 
A proposta aprovada prevê 
num primeiro momento, a 
permissão de circulação de 
pessoas em espaços externos 
sem o equipamento de prote-
ção individual.

“Há algum tempo que a 
Secretaria da Saúde traba-
lha em cima desse assunto. 
Tínhamos a preocupação de 
que houvesse um aumento 
muito grande de casos no 
pós-carnaval, mas isso não 
aconteceu, o que nos permite 
começar a se libertar da más-
cara”, afirmou o Governador 
Ratinho Junior. 

A iniciativa conta com a 
aprovação do comitê cientí-
fico da Secretaria de Estado 

OS detalhes da flexibilização serão definidos pela Secretaria de Saúde, mas o governo pre-
tende que a liberação aconteça ainda esta semana

GERALDO BUBNIAK/AEN

da Saúde e toma por base a 
melhora de diferentes indica-
dores da pandemia, como o 
avanço da vacinação (mais de 
75% da população está com a 
cobertura vacinal completa) 
e a diminuição do número de 
mortes e dos casos mais gra-
ves da doença. A média móvel 
de casos caiu 62% em relação 
há duas semanas e a média 
de mortes diminuiu 47% no 
mesmo período.

“A máscara foi uma peça 
muito importante durante 
todo o combate à doença, 

mas com um alto índice da 
população vacinada, a efi-
ciência dos imunizantes e a 
conscientização das pessoas, 
podemos avançar, seguindo o 
que já ocorre em outros países 
como França, Estados Unidos 
e Israel. Estamos debruçados 
diariamente nos cenários para 
acompanhar a evolução da 
pandemia e entendemos que 
nesse momento a Secretaria 
de Estado da Saúde deve ter 
a prerrogativa para instituir 
as medidas mais adequadas”, 
acrescentou o governador.
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Ministro da Saúde pede que Senado
rebaixe Covid à situação de endemia

A possibilidade de o país 
flexibilizar o estado de emer-
gência sanitária foi o assunto 
de uma reunião entre o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD – MG) e o 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, ontem (terça-feira, 
15). “Diante da sinalização, 
manifestei ao ministro preo-
cupação com a nova onda do 
vírus, vista nos últimos dias 
na China. Mas me compro-
meti a levar a discussão aos 
líderes do Senado”, publicou 
o presidente do Senado em 
sua rede social.

Queiroga, que na semana 

Comissão do Senado aprova tributação de jogos online
A Comissão de Assuntos 

Econômicos (CAE), do Senado 
Federal, aprovou na manhã de 
ontem (terça-feira, 15) parecer 
favorável a um projeto de lei 
que inclui as competições de 
jogos e esportes eletrônicos 
entre as atividades que podem 
ser tributadas pelo Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISS). Agora, esse 
projeto segue para a análise 
do plenário da Casa.

O ISS é um imposto muni-
cipal e cabe a cada cidade 
decidir o valor da alíquota 
de cobrança, entre os limites 

de 2% a 5%.
De acordo com o projeto, 

no caso da tributação de 
competições e eventos que 
envolvam e-sports e e-ga-
mes, em vez de o imposto 
ser recolhido no município 
em que está localizado o 
estabelecimento prestador 
do serviço, passará a sê-lo no 
município onde está o domi-
cílio do tomador de serviços 
(usuário).

A utilização de platafor-
mas virtuais para a organiza-
ção de eventos tem movimen-
tado “elevadas quantias” que 

ainda não são alcançadas pela 
tributação. “As operações pela 
internet são rotineiras, o que 
acarretou o surgimento de 
novos prestadores de servi-
ços, em especial nas ativida-
des de diversões eletrônicas. 
Entretanto, a legislação nem 
sempre consegue acompanhar 
as novas tecnologias”, consta 
na justificativa.

JOGOS DE HABILIDADE
A proposta que deu parecer 

favorável à matéria, fazendo 
apenas um ajuste na redação, 
destaca a efetividade da nova 

Secretaria da Mulher repudia exibição de 
filme com cenas de pedofilia pela Netflix

passada, encontrou o pre-
sidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL) para tratar do 
mesmo assunto, também 
deve se reunir com o presi-
dente do Supremo Tribunal 
Federal, ministro Luiz Fux, 
sobre o tema.

BALANÇO
Segundo dados da última 

sexta-feira (11), divulgados 
pela pasta, 91% da popula-
ção brasileira acima de 12 
anos já tomou a primeira 
dose da vacina contra a 
Covid-19. Desse total, 84,38% 
completou o esquema vacinal 

e apenas 36,48% das pes-
soas acima de 18 anos 
receberam a dose de 
reforço. Nas últimas sema-
nas, alguns municípios e 
estados revogaram o uso 
de máscara em ambientes 
abertos e fechados. Desde 
o início da pandemia, em 
março de 2020, o país já 
registrou 656 mil mortes 
para o novo coronavírus 
e aproximadamente 29,4 
milhões de infectados.

A Secretaria da Mulher 
da Câmara dos Deputados, 
órgão representativo da 
bancada feminina, formado 
pela Coordenadoria dos 
Direitos da Mulher e pela 
Procuradoria da Mulher, 
publicou ontem (terça-
-feira, 15) nota de repúdio 
ao filme “Como se tornar o 
pior aluno da escola”, dispo-
nível na Netflix.

O filme virou alvo de 
críticas nas redes sociais 
depois que viralizou na 
internet uma cena de cunho 
sexual protagonizada por 
um ator adulto e dois ato-
res adolescentes.

“Ressalte-se que a obra 
cinematográfica, indicada 

cobrança, que dependerá de 
uma lei futura que obrigue o 
administrador da plataforma 
onde se realizam as competi-
ções a identificar todos os par-
ticipantes, para que se possa 
fazer a distribuição do tributo 
recolhido entre os diversos 
municípios.

O relatório explica que a 
expressão “jogos eletrôni-
cos” alcança tanto os jogos de 
azar quanto os de habilidade. 
Como a exploração de jogos 
de azar não é permitida no 
Brasil, abrange somente os de 
habilidade.

“Consideram-se jogos de 
habilidade aqueles em que o 
resultado é determinado por 
habilidades mentais ou físi-
cas daquele que deles par-
ticipa, tais como força, des-
treza, perícia, inteligência e 
domínio de conhecimentos 
e regras. Nos jogos on line, 
isto é, aqueles realizados 
por plataforma eletrônica, via 
browser ou smartphone, são 
exemplos de jogos mentais o 
pôquer e o xadrez, e de jogos 
de destreza todos os que 
dependem da perícia com o 
controle ( joystick).

para maiores de 14 anos, mos-
tra a banalização de cenas 
libidinosas praticada por um 
adulto com a interação de ado-
lescentes. Disponível na pla-
taforma de streaming Netflix, 
contém cenas de pedofilia, que 
ferem a Constituição Federal 
brasileira em seu artigo 227, 
que assegura a proteção inte-
gral à criança e ao adolescente. 
Além disso, o referido filme 
fere o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA)”, diz a nota.

A Secretaria da Mulher da 
Câmara dos Deputados res-
salta que, de acordo com o 
ECA, além de crianças não 
poderem trabalhar, mesmo 
percebendo cachê, “jamais 
poderiam participar de um 

filme com cena de pedofilia 
e consequente relação com 
a corrupção, assédio sexual, 
assédio moral e constrangi-
mento de menores”.

Embora lançada em 2017, 
a obra acabou de ser incluída 
no catálogo de exibição da 
plataforma de streaming. 
“Lamentamos que a empresa 
tenha selecionado esse filme 
para ser comercializado e 
divulgado, considerando o 
alto potencial de exibição da 
Netflix”, diz a nota.

A Secretaria da Mulher 
adiantou ainda que vai pedir 
às autoridades competentes 
que tomem as medidas legais 
cabíveis para assegurar o 
cumprimento da legislação.

QUEIROGA já tratou do assun-
to com o presidente da Câmara 

dos Deputados

DIVULGAÇÃO

O senador Oriovisto Guimarães (Podemos-PR) fez um alerta sobre a 
nova lei que fixa a cobrança do ICMS sobre os combustíveis. Dois pon-
tos do texto, segundo o parlamentar, geram graves questões de inconstitu-
cionalidade. “O projeto foi aprovado com a liberação para o presidente 
da República criar novos benefícios, em pleno ano eleitoral, o que vai 
totalmente contra a Lei de Responsabilidade Fiscal. O projeto também 
permitiu a criação de despesa sem a indicação de onde o dinheiro sairá, 
ou seja, também inconstitucional. Sou a favor da diminuição dos impostos 
para todos os brasileiros, mas não podemos rasgar a lei”, destacou o 
senador paranaense.

DIVULGAÇÃO
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Lei obriga escola a
comunicar os pais
sobre aulas cabuladas

Ontem (15 de março), foi 
comemorado o Dia Nacional 
da Escola. Ocasião em que 
o deputado Luiz Fernando 
Guerra (PSL) destaca que as 
instituições de ensino têm 
um papel essencial na vida 
das pessoas, e seu impacto 
vai além da sala de aula. Para 
o parlamentar, a escola não 
é apenas um local de forma-
ção acadêmica, mas também 
pessoal, profissional e cidadã. 
“Comemoramos o Dia da 
Escola principalmente por sua 
representação na sociedade e 
pela importância da função 
educativa que desempenha. 
Afinal, é na escola que pas-
samos boa parte (ou a maior 
parte) de nosso tempo e é nela 
que ampliamos e cultivamos 
nossas amizades, muitas vezes 
pelo resto da vida, além de 
aprendermos novos valores e 
construirmos a base de todos 
os conhecimentos”, afirma.

A Lei estadual 20.515/2021, 
fruto do projeto de lei 
356/2019, aprovado pela 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) e sancionado 
pelo Governador Ratinho 
Júnior, determina que a dire-
ção das escolas das redes 
pública e privada do Estado 
devem comunicar aos pais 
e responsáveis dos alunos 
menores de 18 anos e não 
emancipados sobre ausências 
injustificadas às aulas.

Pela lei, a escola deve noti-
ficar os pais que assinarem um 
termo de consentimento sobre 
essa previsão legal. As institui-
ções de ensino possuem auto-
nomia para definir de que 
maneira será feita a comunica-
ção com os responsáveis pelos 

Umuarama sem água amanhã
A Sanepar informou ontem 

(terça-feira, 15) que a captação 
de água que abastece os mora-
dores de Umuarama ficará sem 
energia amanhã (quinta-feira, 
17). A Copel programou manu-
tenção na rede elétrica para 
o período das 9h às 13h. Por 
esta razão, pode faltar água 

Programas
O Poder Executivo estadual já possui programas que visam comba-
ter a evasão escolar. O FICA, uma parceria da Secretaria Estadual de 
Educação, representantes municipais, conselhos tutelares, Ministé-
rio Público, pais, alunos e comunidade, e o aplicativo Escola Paraná, 
de utilização gratuita. No entanto, até o momento ainda não havia 
uma obrigatoriedade na comunicação sobre as faltas injustificadas 
de estudantes das redes pública e privada. A proposta vem justa-

mente ao encontro das iniciativas já desenvolvidas pelo Estado, que 
visa reduzir o número de faltas exageradas que podem propiciar a 

repetência ou desligamento do aluno da instituição de ensino.

PELA lei, a escola deve notificar os pais que assinarem um termo de consentimento sobre 
essa previsão legal

DIVULGAÇÃO

temporariamente em todas as 
regiões da cidade. A previsão é 
de que o abastecimento volte à 
normalidade a partir das 20h e 
será de forma gradativa. 

Só ficarão sem água durante 
este período os clientes que 
não têm caixa-d’água no imó-
vel, conforme recomendação 

da ABNT (Associação Brasileira 
de Normas Técnicas). A Sanepar 
sugere que cada imóvel tenha 
uma caixa-d’água de pelo 
menos 500 litros. Assim, é pos-
sível ter água por 24 horas, no 
mínimo.

A orientação é evitar 
desperdícios.

estudantes faltosos, e o con-
tato poderá ser feito de modo 
presencial, por meio de uma 
visita aos pais ou reunião agen-
dada na escola ou alternativo, 
via telefone, SMS, e-mail ou o 
aplicativo oficial Escola Paraná. 
A comunicação de ausência 
deve ser realizada em um prazo 
máximo de 15 dias.

PUBLICIDADE
A lei prevê ainda que as 

escolas devem dar ampla 
publicidade a esse direito dos 
pais e também para conheci-
mento dos próprios estudan-
tes, através de cartazes nos 
estabelecimentos de ensino, 
mensagens nos termos de 
matrícula e boletins.

Segundo o parlamentar, 

um dos problemas que mais 
preocupa os educadores nas 
escolas é a evasão escolar. “As 
faltas excessivas e desinte-
resse diante do conteúdo das 
disciplinas são as principais 
razões pelas quais ocorre a 
evasão escolar. Não há como 
falar da lei de comunicação 
da ausência em sala de aula 
e não relacioná-la com a ten-
tativa de minimizar este pro-
blema. Infelizmente, milhares 
de alunos abandonam a escola 
e é comum que as famílias 
dos estudantes nem saibam 
disso. A verdade é que as fal-
tas acumuladas e o costume 
de ‘matar aula’ faz com que os 
alunos percam a vontade de 
frequentar a escola”, reforça o 
parlamentar.

Convite aceito!
O MDB do Paraná decidiu 
aceitar o convite do 
governador Ratinho 
Júnior (PSD) para compor 
o governo do Paraná. O 
partido também deve 
apoiar a pré-candidatura 
à reeleição de Ratinho Jr 
nas eleições de outubro. 
“Hoje recebemos o 
posicionamento das bases 
do partido em relação 
ao convite feito pelo 
governador para o MDB 
ajudar na condução política 
do Estado; segundo os 
coordenadores, a ampla 
maioria apoia essa decisão”, 
apontou em nota o partido.

De saída
O deputado estadual Nelson 
Luersen já comunicou que 
está de saída do PDT. O 
parlamentar vai anunciar 
qual vai ser a nova legenda, 
as especulações são de que 
pode ser a do governador 
Ratinho Junior, o PSD.

5G
A Comissão de Ciência, 
Tecnologia, Inovação e Ensino 
Superior da Assembleia 
Legislativa do Paraná aprovou 
um projeto de lei que institui 
o Programa de Estímulo à 
Implantação das Tecnologias 
de Conectividade Móvel, a 
fim de viabilizar a chegada 
da tecnologia de quinta 
geração no Estado. A matéria 
tem o intuito de promover o 
debate acerca dos ganhos e 
impactos vindos da chegada 
da tecnologia 5G.

Práticas legislativas
A Assembleia Legislativa 
do Paraná e a Universidade 
Federal do Paraná assinaram 

Lei de responsabilidade
O senador Oriovisto Guimarães (Podemos) fez um alerta 

sobre a nova lei que fixa a cobrança do ICMS sobre os 
combustíveis. “O projeto foi aprovado com a liberação 
para o presidente da República criar novos benefícios, 

em pleno ano eleitoral, o que vai totalmente contra a Lei 
de Responsabilidade Fiscal. O projeto também permitiu 

a criação de despesa sem a indicação de onde o dinheiro 
sairá, ou seja, também inconstitucional”, destacou o 

senador paranaense.

o termo de cooperação 
para o desenvolvimento 
do Laboratório de Práticas 
Legislativas (LPLegis). “Essa é 
mais uma contribuição que o 
Poder Legislativo está dando 
aos paranaenses ao buscar o 
conhecimento dos mestres e 
professores da Universidade 
Federal para respaldar muitas 
decisões que precisamos 
tomar aqui no Legislativo”, 
destacou o presidente da 
Assembleia, deputado 
Ademar Traiano (PSDB).

Congresso conservador
O Congresso Conservador, 
organizado pelo deputado 
federal Filipe Barros, 
em Londrina, reuniu 
800 participantes e teve 
transmissão ao vivo por 
redes sociais com 40 mil 
espectadores online em 
todo o Brasil. O congresso 
contou com a presença ao 
vivo de Jair Bolsonaro direto 
da Biblioteca do Palácio 
Alvorada no telão do evento.

Ranking energético
Um levantamento realizado 
pela Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), revela que a 
potência instalada em 
telhados e pequenos 
terrenos no Paraná coloca 
o estado na 6ª posição do 
ranking brasileiro. O território 
paranaense responde sozinho 
por 5,2% de toda a geração 
própria de energia solar no 
País. “O Paraná consolida-se 
entre os principais estados 
produtores de energia solar, o 
que afirma a sua importância 
para o desenvolvimento 
desse segmento no país”, 
comentou a coordenadora da 
Absolar no Paraná e CEO da 
Ribeiro Solar, Liciany Ribeiro.
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Paraná se mantém no protagonismo
nacional em transplantes de órgãos

O Paraná manteve altos índi-
ces de transplantes de órgãos 
em 2021. Além de permane-
cer na liderança nacional por 
milhão de população (pmp) 
em transplantes de rim e em 
segundo lugar em transplan-
tes de fígado, é um dos quatro 
estados brasileiros que reali-
zaram transplante de pulmão 
no ano passado. Os dados são 
do balanço anual do Registro 
Brasileiro de Transplantes (RBT), 
da Associação Brasileira de 
Transplantes de Órgãos (ABTO).

Ao todo, foram registradas 
412 doações efetivas de órgãos, 
que resultaram em 1.468 trans-
plantes, além de 395 procedi-
mentos de medula óssea.

“O Sistema de Transplantes 
do Paraná é um dos melhores 
do Brasil, desde a entrevista 
familiar até a realização do 
procedimento. Temos uma 
grande estrutura de profis-
sionais capacitados, a menor 
recusa em doações do país e 
tivemos um recorde histórico 
no número de notificações 
no ano passado”, destacou o 
secretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

APOIO DA POPULAÇÃO
Segundo a coordena-

dora do Sistema Estadual de 

Alep debate violência contra a comunidade LGBT no esporte

Transplantes (SET/PR), Juliana 
Ribeiro Giugni, os números 
também são reflexo do apoio 
da população. “Isso é fruto de 
um trabalho que vem sendo 
realizado ao longo dos anos, 
que inclui a capacitação dos 
profissionais e a solidariedade 
dos paranaenses em dizer sim 
cada vez mais para a doação”.

Além da solidariedade, 
o sucesso na realização de 
transplantes também é fruto 
da estrutura de logística para 
transporte e segurança dos 

Lazer e diversão para uns 
e insegurança, importuna-
ção sexual e preconceito 
para outros. Neste duelo, a 
desigualdade ganha de goe-
lada. Para tornar os even-
tos esportivos mais seguros, 
saudáveis e inclusivos para 
as mulheres e para a popula-
ção LGBTQIA+, a Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep) 
promoveu uma Audiência 
Pública ontem (terça-feira, 
16) para debater formas de 
atingir esse objetivo.

O tema central foi o pro-
jeto de lei 367/2021, de auto-
ria do deputado Tadeu Veneri 
(PT), que cria a Campanha 
Permanente de Incentivo à 
Participação de mulheres e 
população LGBTI em Eventos 
Esportivos e Combate à 
Violência contra as mulhe-
res e com base no gênero nos 
Estabelecimentos Desportivos 

ESTADO registrou 412 doações efetivas de órgãos, que resultaram em 1.468 transplantes, além de 395 procedimentos de medula óssea

Fila de espera
Segundo o Sistema Estadual 

de Transplantes (SET/PR), 
cerca de 2,7 mil paranaen-

ses aguardam na fila por um 
transplante. “Sabemos que 
é uma espera angustiante 
e, por isso, pedimos que a 

população continue fazendo 
a diferença. Quanto mais do-
ações tivermos, mais trans-

plantes faremos”, ressaltou a 
coordenadora.

THACIELLY PACHECO/CASA MILITAR

em especial Estádios de 
Futebol do Paraná.

Os participantes levanta-
ram uma série de questões que 
impactam a participação femi-
nina e da população LGBTQIA+ 
em um cenário extremamente 
masculino. Os apontamen-
tos serão encaminhados aos 
demais deputados estaduais, 
ao Governo, além de clubes, 
federações e confederações 
esportivas.

HOSTILIDADE
Um simples jogo de futebol 

pode ser um desafio. O farma-
cêutico e membro dos coleti-
vos Atleticanhotxs e Furacão 
LGBTQ, Murilo Cereda da Silva 
define o estádio de futebol 
como o ambiente mais hos-
til que existe para a popula-
ção LGBTQIA+. “Não há outro 
lugar onde você é tão ofendido 
do início ao fim. Minha paixão 

era uma ofensa a mim mesmo. 
Para torcer, cantava coisas que 
me sentia ofendido”, contou. 
“É uma enorme alegria discutir 
esse projeto. Quero estar junto 
com a torcida sem ter medo de 
ser violentado”, acrescentou.

A professora universitária e 
doutoranda em História Social 
pela USP, Fernanda Haad, cita 
que o esporte e, especifica-
mente, o futebol, se constituí-
ram como espaço de hege-
monia dos homens e com 
um ideal de masculinidade. 
“A consequência é a margina-
lização de outras formas de 
masculinidade, das mulheres 
e uma homofobia generali-
zada”, afirmou.

Este espaço, segundo ela, 
“cria barreiras de acesso às 
mulheres, que não são vistas 
como sujeitos de direito, mas 
como corpos disponíveis que 
não estariam ali para torcer”.

Estrutura
Os participantes citaram questões estruturais que são um problema 
para a participação de alguns grupos aos eventos esportivos. Outras 

reclamações são em relação a haver menos banheiros femininos 
e ausência de serviços básicos para a torcedora mãe, tais como 

fraldários, e inexistência de atendimento especializado em caso de 
violência de gênero, por exemplo.

OS participantes levantaram uma série de questões que impactam a participação feminina 
e da população LGBTQIA+ em um cenário extremamente masculino

THAIS FACCIO/ALEP

Destaque
Ainda segundo o documento, 

nacionalmente, os números de 
transplantes renais e hepáticos 
(de fígado) registraram queda 
de 2% em relação a 2020. O 

Paraná manteve o bom desem-
penho dos anos anteriores e 
ficou bem acima da média do 
país, registrando em números 
absolutos 442 transplantes de 
rim (38,4 pmp) e 252 de fígado 
(21,9 pmp). A média nacional 
para os procedimentos fechou 

em 22,4 pmp e 9,6 pmp, 
respectivamente. O Estado 

também aparece entre as seis 
unidades da Federação que 
fizeram transplantes de pân-

creas no último ano, com oito 
procedimentos (0,7 pmp). Já 
com relação à medula óssea, 

dentre os 13 estados, o Paraná 
ocupa a quarta colocação, 

com 395 procedimentos (34,3 
pmp), quase o dobro da média 

do país (18,1 pmp).

órgãos. No caso de doadores 
que estejam a mais de 200 
quilômetros de distância do 
receptor há apoio aéreo para 
agilizar o procedimento. Pelo 

menos cinco aeronaves do 
Governo do Estado dão este 
suporte. Somente em 2021 
foram 65 missões de voo para 
o transporte de 194 órgãos.

Pediátricos
O Paraná também se sobressai em transplantes pediátricos. É líder 
entre os 11 estados que fazem transplantes de medula óssea nesta 
modalidade, com 118 procedimentos (36,0 pmp), mais que o triplo 

da média nacional (9,8 pmp). Já com relação aos transplantes de 
fígado pediátricos, entre os 12 estados, o Paraná ocupa a terceira 
colocação, com 23 procedimentos (7,0 pmp) no ano passado, o 

dobro da média do país (3,7 pmp), e fica em quarto lugar entre os 
14 estados que realizam transplantes de rim pediátricos, com 25 
procedimentos (7,6 pmp), acima da média do Brasil de 4,9 pmp.
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Prefeito Pimentel e guardas municipais
discutem plano de carreira da categoria

Readequações administrativas são aprovadas pelos vereadores
Com a proposta alterar as 

atribuições da função de ser-
vente geral, o primeiro texto 
em pauta da sessão ordiná-
ria da segunda-feira (14), foi o 
Projeto de Lei Complementar 
3/2022, de autoria do Poder 
Executivo Municipal. Em men-
sagem do Chefe do Executivo 
encaminhada à Câmara, o 
Prefeito Hermes Pimentel des-
taca que a propositura se faz 
necessário tendo em vista que 
o Município conta com vários 
serventes gerais trabalhando 
com limpeza e coleta do lixo 
fora dos distritos, sendo neces-
sária a adequação desses ser-
vidores na respectiva função.

CONCURSO
O prefeito também endossa 

que o Município está providen-
ciando a realização de con-
curso público para o preenchi-
mento dos cargos de servente 
geral, sendo necessária a ade-
quação legislativa antes da 
realização do referido processo 

Ao lado de secretários muni-
cipais, representantes da Guarda 
Municipal (GMU) e do Sindicato 
dos Servidores Públicos 
Municipais de Umuarama, o 
prefeito Hermes Pimentel parti-
cipou de uma reunião na manhã 
de ontem (terça-feira, 15), para 
discutir os pontos da proposta 
de plano de carreira da catego-
ria. Uma comissão de guardas 
municipais havia apresentado 
proposta e, após avaliar as pos-
sibilidades legais e a realidade 
econômica (atual e previsão de 
longo prazo), o município colo-
cou na mesa de discussões uma 
contraproposta viável do ponto 
de vista da gestão.

A viabilidade de um plano de 
carreira foi destacada pelo pre-
feito. “É necessário compreen-
são, pois nem todas os pedidos 
da proposta inicial podem ser 
atendidos. Até gostaríamos de 
oferecer mais, porém não pode-
mos adotar um modelo que não 
seja sustentável, que no futuro 
não possa ser honrado. Estamos 
dispostos a valorizar o Guarda 
Municipal e garantir uma boa 
carreira, mas também é preciso 
sensibilidade”, disse Pimentel.

Os representantes do 

sindicato elogiaram a dispo-
sição do prefeito em negociar, 
enaltecendo a reciprocidade, 
lembrando que uma das 
revindicações inclusive já foi 
atendida – que é a progressão 
de classes para integrantes 
da Guarda.

Participaram das negocia-
ções, ainda, o procurador-geral 
do município, Renan William 
de Deus Lima, a secretária da 
Fazenda, Gislaine Alves Vieira 
Marins, a presidente do Fundo 
de Previdência Municipal, 
Denise Constante de Freitas, 
o secretário de Segurança, 
Trânsito e Mobilidade Urbana, 
Elizeu Vital da Silva, o contro-
lador interno da Prefeitura, 
Daniel Dutra de Souza, o 
chefe da Divisão de Controle 
Orçamentário e Financeiro, 
Claudecir Luís de Oliveira, o 
inspetor Thiago Mota Neri, ao 
lado de guardas municipais, e 
o vereador Mateus Barreto.

“Agradecemos a todos pela 
disposição de negociar e ouvir 
as nossas propostas para a 
categoria. Agora a comissão 
terá um tempo para estudar 
os pontos e responder ao 
município oportunamente”, 

completou o procurador-geral 
Renan Lima. A contraproposta 
do município de Umuarama 
ao pedido de alteração do 
Plano de Carreira dos Guardas 
Municipais estabelece valores 
para a progressão dos inte-
grantes de 2ª para 1ª classe e 
o impacto que os vencimen-
tos terão no cálculo para fins 
de aposentadoria, pagamento 
de salários e benefícios.

COMISSÃO havia apresentado proposta e, após avaliar as possibilidades legais e a realidade econômica, o município colocou na mesa a 
contraproposta
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Tabela única
Com a implantação da tabela única, muda também a base do cál-
culo do risco de vida. Renan falou sobre as progressões que foram 

publicadas no diário oficial, nesta terça (foram protocolados 11 
pedidos e oito foram deferidos), dentro dos critérios legais. “Sobre 

as questões de aposentadoria, o município realiza estudos para pro-
mover uma reforma da Previdência Municipal que abrangerá todos 
os servidores, inclusive os guardas. Por isso, não podemos deliberar 
sobre tais requerimentos nesta oportunidade. Em momento opor-
tuno o Sindicato dos Servidores Públicos Municipais será convoca-
do para tomar conhecimento da proposta e contribuir para a sua 

confecção”, finalizou o procurador-geral.

seletivo. Submetido à primeira 
votação e discussão, foi apro-
vado por unanimidade.

IMÓVEIS
Outro texto em aprecia-

ção se volta ao Projeto de Lei 
Ordinária 54/2021, autorizado 
permuta e desafetamento de 
bem imóvel do Município, loca-
lizado no Loteamento Jardim 
Janaina II por área particu-
lar no Loteamento Parque 
Residencial Verona.

A propositura também é 
assinada pelo Executivo. A área 
permutada está localizada 
em local de interesse social. 
Os lotes possuem tamanhos 
e valores compatíveis, sendo 
que a área a ser destinada ao 
município por meio de per-
muta permitiria a edificação 
de próprio público.

PRIMEIRO IMÓVEL
De autoria da vereadora 

Ana Novais, um projeto dis-
corre sobre alterações dos 

Cidadão honorário
Foi também apresentado aos vereadores, o Projeto de Decreto Legis-
lativo, de autoria do vereador Sorrisal – Amigo do Povo, que prevê a 
outorga do título de cidadão honorário a Sandro Gregório da Silva. O 

texto foi aprovado por unanimidade em primeira discussão e votação.

artigos 121, 122, 123 e 124, 
da Lei Complementar nº 436, 
sobre edificação de condomí-
nios populares no município. 
A alteração promove o desen-
volvimento de empreendi-
mentos que propiciam a 
aquisição do primeiro imóvel 
por famílias de baixa renda 
através de subsídios públicos 
somente elegíveis a este tipo 
de empreendimento.

A proposta, aprovada por 

unanimidade, também tem 
como meta incentivar o comér-
cio local e gerar empregos 
formais; minimizar a neces-
sidade de crescimento da 
infraestrutura urbana, maxi-
mizando o aproveitamento 

do já existente; e, promover 
melhor qualidade de vida aos 
moradores através da infraes-
trutura erigida e inserida nos 
empreendimentos como pra-
ças, playgrounds, salões de 
festas, entre outras.

UMA das propostas alterou as atribuições da função de servente geral para a adequação desses servidores

ASSESSORIA
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Sanções 
O inquérito administrativo pode 
resultar na aplicação de sanções 
à petrolífera, como multas.

Transpetro 
Outro processo (nº 
08700.000211/2022-81) que 
tramita no Cade apura eventuais 
falhas na infraestrutura operada 
pela Transpetro. 

Taxiando  
Pré-candidato ao governo de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(ministro da Infraestrutura)  tem 
destinado verba a toque de 
caixa para o Estado. Autorizou a 
contratação de estudos para a 
modernização do Aeroporto de 
Americana (SP). A licitação tem 
valor estimado em R$ 740,8 mil. 

União definha   
Oficializado há pouco mais de um 
mês pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), o União Brasil definha dia 
após dia. Fruto da fusão entre 
DEM e PSL, o partido contava, 
antes da janela partidária, com 81 
deputados. Hoje, são 62. 

PL 
O PL, partido de Jair Bolsonaro 
e Valdemar Costa Neto, abrigou 
a maioria dos parlamentares 
que deixaram o União. A janela 
partidária se estende até o dia 
1º de abril. Até lá, o partido de 
Luciano Bivar deverá perder 
mais 12 deputados. 

Recurso  
O Ministério Público recorreu 
da sentença que absolveu o 
deputado Aécio Neves (PSDB-
MG) da denúncia do ex-
procurador-geral da República, 
Rodrigo Janot, de suposta propina 
recebida da J&F. Segundo o MP, 
não há dúvida de que Aécio e sua 
irmã, Andrea Neves, incorreram 
na prática de corrupção passiva. 

Retorno  
Vices das chapas de Geraldo 
Alckmin e Fernando Haddad 
- derrotados nas eleições de 
2018 -, as gaúchas Ana Amélia 
e Manuela D’Ávila querem 
retornar ao cenário político 

Cade mira Petrobras 
Avança no Conselho Administrativo de Defesa Econômica (Cade), 
vinculado ao Ministério da Justiça, a investigação que apura se a 
Petrobras cometeu infração à ordem econômica com o reajuste 

nos preços dos combustíveis. O inquérito administrativo (nº 
08700.000212/2022-25) foi aberto em janeiro após a estatal anunciar, 

à época, aumento de 4,85% no preço da gasolina e 8% no diesel. A 
Coluna apurou que o inquérito já foi concluído pela Procuradoria Federal 

Especializada junto ao órgão e aguarda despacho da Presidência. 

nacional. Cogitam concorrer ao 
Senado. Ana Amélia pelo PSD e 
D’Ávila pelo PCdoB. 

Seguros 
Os seguros de pessoas fecharam 
janeiro de 2022 em R$ 4,06 
bilhões em prêmios – valor 7,2% 
maior do que o mesmo mês em 
2021. O seguro de vida permanece 
como o mais procurado, em 
termos de volume, com cerca de 
R$ 817 milhões (Vida Individual) 
e R$ 1,1 bilhão (Vida em Grupo) 
em prêmios. 

Covid-19
O relatório Covid-19, elaborado 
mensalmente pela Federação 
Nacional de Previdência Privada 
e Vida (Fenaprevi), indicou 
que o mercado segurador já 
pagou mais de 166 mil sinistros 
por mortes decorrentes do 
Covid-19. Já são R$ 6,08 bilhões 
acertados em indenizações de 
abril de 2020 a janeiro de 2022. 

Eleitorado 
Em mais um ato para afagar seu 
eleitorado fiel, o presidente Jair 
Bolsonaro sancionou a  lei que 
cria o programa habitacional para 
agentes da segurança. A medida 
beneficia policiais federais, civis 
e militares, bombeiros, agentes 
penitenciários, peritos e guardas 
municipais. O valor máximo 
do imóvel é de R$ 300 mil, 
financiado em até 420 meses. 

Gôndola virtual 
Uma pesquisa da Opinion 
Box revela que 62% dos 
brasileiros realizam compras de 
supermercado pela internet. Os 
principais atributos procurados 
são: frete grátis, com 76%, e 
promoções, com 65%. A empresa 
ouviu mais de 500 consumidores 
em janeiro de 2022.

Meio ambiente 
Coordenadora da Frente 
Ambientalista, a senadora 
Eliziane Gama (Cidadania-MA) 
comanda amanhã audiência para 
debater projetos que pretendem 
alterar a legislação ambiental. 
A parlamentar reitera que “não 
há justificativa” para liberar a 
mineração em terras indígenas. 

Educação municipal
entra na luta contra
o abandono escolar

A luta contra o abandono e 
evasão escolar é constante na 
rede pública de ensino – tanto 
estadual quanto municipal. E 
em Umuarama esse objetivo 
comum resulta na formação da 
Rede de Proteção, que reúne 
profissionais de diversos órgãos 
na discussão do Programa de 
Combate ao Abandono Escolar. 
A primeira reunião deste ano 
está agendada para a tarde 
desta quarta-feira (16) no anfi-
teatro da Prefeitura.

Viviane Aparecida da Silva 
Lopes, coordenadora técnica 
e pedagógica de documen-
tação escolar da Secretaria 
Municipal de Educação, conta 
que neste primeiro encontro 

Programas
Outra iniciativa conjunta às Secretarias de Assistência Social e Saúde, é 
o Programa Busca Ativa Escolar, onde as Agentes Comunitárias de Saú-
de de cada território notificam os casos de crianças e adolescentes em 
idade escolar, sem matrícula ativa no ano diretamente na plataforma 

do sistema, a fim de que os casos sejam solucionados por meio das su-
pervisões de cada secretaria. “Dois programas que se complementam 
com o objetivo de garantir o direito de acesso, permanência e sucesso 

escolar a todo estudante”, resume Viviane.

União
Dayanne destaca que a união de forças entre município e Estado vai 

garantir mais alunos nas salas de aula. “Programas como este são fun-
damentais para estimular crianças e adolescentes a permanecerem no 
caminho da educação. O trabalho da Rede de Proteção trará resulta-
dos significativos para a identificação e possível solução dos casos de 

abandono e infrequência escolar”, pontuou. Viviane Silva Lopes acres-
centa que nesta primeira reunião, diretores e demais profissionais de 
educação e assistência social vão retomar o trabalho de cada um dos 

chamados ‘equipamentos da rede de proteção’ (os Cras, Creas, Centro 
da Juventude, Conselhos Tutelares etc.). “Neste primeiro momento va-
mos realizar uma espécie de ‘mostra de serviços’ e a apresentação de 
recados diversos ficando já definido a partir das próximas reuniões as 
apresentações dos casos de abandono escolar que estejam ocorrendo 

nas escolas de Umuarama”, explica.

vão participar todos os dire-
tores das escolas municipais 
e estaduais e representantes 
de diversos órgãos da Rede de 
Proteção, como Cras (Centro 
de Referência em Assistência 
Social), Creas (Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social), do Peti 
(Programa de Erradicação 
do Trabalho Infantil), do Ceju 
(Centro da Juventude), do 
Conselho Tutelar, das secreta-
rias municipais de Assistência 
Social e Saúde, além de profis-
sionais da Secretaria de Estado 

Sistema de
inclusão

A chefe da Divisão da Proteção 
Social Básica em Umuarama, 

Dayanne Paola de Oliveira 
Demozzi, explica que todo 

estudante que falte cinco dias 
consecutivos (ou sete dias 

alternados no período de dois 
meses), sem justificativa, já 

deve ser incluído no Programa 
de Combate ao Abandono Es-
colar no Sistema Educacional 
da Rede de Proteção (Serp). 
“Os diretores fazem a busca 

ativa por esses alunos que se 
afastaram das aulas, então 

nós, no âmbito da administra-
ção municipal, nos reunimos 
a todos os que oferecem ser-
viços de garantias a crianças e 

adolescentes”, detalha.

da Educação (Seed).
Ela explica que o Sistema 

Educacional da Rede de 
Proteção foi instituído em 
2018 com o objetivo princi-
pal de prevenir e combater o 
abandono e evasão escolar, 
garantindo o direito à educa-
ção para todos os estudantes 
da rede pública. “A Secretaria 
Municipal de Educação, em 
conjunto aos diversos outros 
setores que compõem a Rede 
de Proteção, se uniu à Seed 
para que essa luta seja ainda 
mais forte”, contou.

SISTEMA Educacional da Rede de Proteção tem o objetivo de prevenir e combater o abandono e evasão escolar, garantindo o direito à 
educação aos estudantes

JOSÉ A. SABINO/SECOM
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Presos passaram por duas mil consultas
médicas por videoconferência em 2021

O projeto de atendimento 
médico por videoconferência 
às pessoas privadas de liber-
dade (PPL) do Departamento 
de Polícia Penal resultou em 
mais de duas mil consultas 
em 2021 no Paraná. O trabalho 
visa ampliar o direito à saúde 
nas unidades prisionais do 
Estado por meio da teleme-
dicina. O projeto faz parte 
das ações emergenciais vol-
tadas à prevenção e controle 
da Covid-19.

De acordo com o Sistema 
de Gestão da Execução Penal 
(SIGEP), em 2021 foram regis-
trados 2.113 atendimentos 
médicos por videoconferência 
nas unidades do Deppen. Já 
neste ano, de 1º de janeiro a 14 
de março, foram registradas 394 
consultas na mesma modali-
dade. A maioria dos atendimen-
tos é de clínica geral.

As consultas são realiza-
das em espaços preparados 
com computador e webcam 

Homem com 
tornozeleira é preso

descumprindo 
medida protetiva
Uma mulher de 19 anos 

denunciou o ex-marido para 
a Polícia Militar na noite de 
segunda-feira (14), na cidade 
de Pérola (49 quilômetros de 
Umuarama). De acordo com 
a vítima, o suspeito que tem 
37 anos de idade, estava ten-
tando pular o muro de sua 
residência. Ela disse que a 
intenção do ex companheiro, 
era agredi-la, descumprindo 
u m a  m e d i d a  p r o t e t i va 
imposta pela justiça.

No local, os policiais cons-
tataram o fato e durante a 
abordagem foi verificado que 
o homem usava tornozeleira 
eletrônica. Detido, o acusado 
foi encaminhado para a cadeia 
pública em Altônia.

Disputa de terra 
entre irmãos
termina em 

esfaqueamento
 O desentendimento entre 

irmãos motivada por uma docu-
mentação de terra da família 
terminou com um deles ferido. 
O caso aconteceu no municí-
pio de Francisco Alves (cidade 
localizada a 71 quilômetros de 
Umuarama). Já era final da tarde 
da segunda-feira, 14, quando 
um dos envolvidos, que tem 77 
anos de idade, chamou a Polícia 
Militar e relatou que após uma 
discussão com o irmão, acabou 
sendo atingido por um golpe de 
faca em uma das mãos.

O agressor fugiu e não 
foi localizado pela polícia. 
O homem ferido foi levado 
para atendimento médico no 
Hospital Municipal de Francisco 
Alves. A situação foi repassada à 
Polícia Civil para investigações.

e contam com o acompanha-
mento de um membro da 
equipe de saúde da unidade 
prisional, a fim de garan-
tir a assistência durante os 
atendimentos.

Além de clínica geral, os pri-
vados de liberdade, homens e 
mulheres, podem ser atendi-
dos nas demais especialidades 
da medicina, como cardiolo-
gia e ginecologia, ampliando 
a cobertura de atendimentos 
médicos e agregando quali-
dade, eficiência e agilidade no 
âmbito das unidades penais.

Segundo o diretor do 
Complexo Médico Penal 
(CMP), Bruno Henrique Lopes, 
o projeto já estava no pla-
nejamento do Deppen, mas 
com a chegada da pandemia, 
em 2020, os trabalhos foram 
antecipados.

“Os atendimentos passa-
ram a ser realizados via video-
conferência em 2020 e isso foi 
ampliado com o decorrer do 

PROJETO já estava no planejamento do Deppen, mas com a chegada da pandemia, em 
2020, os trabalhos foram antecipados

AEN
tempo. Atualmente, todas as 
unidades do Departamento 
oferecem este serviço, evitando, 
principalmente, o deslocamento 
do preso até uma unidade de 
saúde. Por meio da tecnologia 
conseguimos otimizar o tempo e 
aumentar a quantidade de con-
sultas”, esclareceu.

Outro benefício da teleme-
dicina é a economia aos cofres 
públicos, pois há dispensa de 
empenhar servidores, veícu-
los e combustível para atendi-
mentos externos em casos não 
emergenciais. 

“A ferramenta otimiza as 
questões relacionadas à pres-
tação de assistência de saúde 
nas unidades e também auxi-
lia na segurança dos presídios, 
já que evita a movimentação 
de presos para atendimentos 
externos, o que reduz os cus-
tos com a logística empre-
gada, tais como transporte, 
diárias de servidores e escolta 
da Polícia Militar”, disse Lopes.

Portaria
O projeto de telemedicina faz parte da Política Nacional de 

Atenção Integral à Saúde das Pessoas Privadas de Liberdade no 
Sistema Prisional (PNAISP), instituída pela Portaria Interministe-
rial nº 1, de 2 de janeiro de 2014, que tem o objetivo de ampliar 
as ações de saúde do Sistema Único de Saúde (SUS) para a popu-

lação privada de liberdade.

Assaltante morre fugindo com
veículo roubado no Noroeste

Um assaltante morreu e 
outro ficou gravemente ferido 
após um capotamento na 
rodovia da PR-082 entre Terra 
Boa e Engenheiro Beltrão no 
final da tarde da última segun-
da-feira (14). Os suspeitos esta-
vam no veículo roubado minu-
tos antes de um comerciante.

De acordo com a polícia, 
os homens abordaram um 
comerciante de Terra Boa 
com uma arma de fogo falsa 
e levaram dinheiro e o veículo 
Renault Sandero após agredir 
o empresário.

Durante a fuga, o motorista 
perdeu o controle da direção 
e capotou diversas vezes, saiu 
da pista de rolamento e parou 
somente sobre as margens da 
rodovia.

Um dos assaltantes, de 28 
anos foi ejetado do veículo e 

morreu no local. O comparsa 
foi socorrido em estado gravís-
simo pela equipe do Serviço de 

Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) e encaminhado ao hos-
pital pelo helicóptero.

Um homem de 23 anos ficou 
ferido depois que se envolveu em 
um acidente de trânsito na avenida 
Paraná, perto do Camelódromo 
de Umuarama, ontem (terça-feira, 
15), pela manhã. Ele pilotava 
uma moto Honda Titan e a colisão 
foi contra um Toyota Corolla. 
A condutora do carro disse que 
realizava uma manobra de ré para 

retirada do veículo da vaga de estacionamento, quando o piloto da moto, 
que seguia em sentido ao camelódromo, acabou colidindo na traseira de seu 
carro. Uma equipe do Samu foi acionada e prestou os primeiros socorros à 
vítima, que sofreu uma luxação na mão direita e uma possível fratura no tor-
nozelo esquerdo. A condutora do Corolla não sofreu ferimentos. A vítima 
foi encaminhada para atendimento médico no Hospital Cemil de Umuarama.

DANILO MARTINS/OBEMDITO

O veículo Renault Sandero, ficou completamente destruído depois que o bandido que o con-
duzia perdeu o controle e capotou

OBEMDITO
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CAS mantém suspensão da Uefa
aos times e às seleções da Rússia

A corte Arbitral do Esporte 
(CAS) manteve a suspensão 
imposta pela Uefa a equipes 
russas de todas as competi-
ções organizadas pela enti-
dade enquanto o tribunal deli-
bera sobre o caso, informou a 
CAS ontem (terça-feira, 15).

A Fifa e a Uefa decidiram 
juntas suspender todas as 
equipes russas, sejam sele-
ções nacionais ou clubes, da 
participação em competições 

de ambas as entidades até 
novo aviso, após a invasão da 
Ucrânia pela Rússia.

A União Russa de Futebol 
(RFU) recorreu à CAS, mas 
a Divisão de Arbitragem de 
Apelações negou um pedido para 
retirar a suspensão até que a CAS 
tomasse uma decisão final.

“A decisão contestada 
permanece em vigor e todas 
as equipes e clubes russos 
continuam suspensos da 

participação nas competi-
ções da Uefa”, disse a CAS em 
comunicado.

A decisão significou que o 
Spartak Moscou não pôde jogar 
sua partida da Liga Europa con-
tra o RB Leipzig, assegurando 
ao clube alemão avançar para 
as quartas de final.

A decisão só se aplica às 
competições da Uefa, e a 
Rússia ainda busca anular uma 
proibição da Fifa de forma a 

poder participar da repesca-
gem das eliminatórias da Copa 
do Mundo neste mês.

“As decisões da CAS sobre... 
pedidos para suspender a execu-
ção das decisões da Fifa durante 
o período de duração dos proce-
dimentos da CAS provavelmente 
serão emitidas no final desta 
semana”, acrescentou a corte.

A Rússia tem partida agen-
dada contra a Polônia pela 
repescagem das Eliminatórias 

da Copa do Mundo em 24 de 
março. Se a Rússia permanecer 
suspensa nessa ocasião, ela 
ficará fora da Copa do Mundo 
do Catar, em novembro.

A federação polonesa já 
disse que se recusaria a jogar 
contra a equipe russa, e a 
República Tcheca e a Suécia, 
que estão no mesmo cami-
nho de repescagem, também 
rejeitaram a possibilidade de 
enfrentar a Rússia.

Rafael Nadal diz que atletas precisam de 
resiliência para lidar com provocações

O atual campeão do Aberto 
da Austrália, Rafael Nadal, 
disse lamentar o fato de Naomi 
Osaka ter se sentido abalada 
por uma torcedora durante 
derrota da atleta na noite de 
sábado em Indian Wells, mas 
acrescentou que os tenistas 
precisam estar prontos para 
lidar com adversidades.

Osaka, que provocou um 
debate sobre saúde mental 
no esporte no ano passado 
com sua desistência do Aberto 
da França, começou a chorar 
depois que uma pessoa excla-
mou: “Naomi, você é uma 

droga”, no início de sua der-
rota por 6-0 e 6-4 para Veronika 
Kudermetova.

Após a partida, Osaka disse 
que o incidente a lembrou das 
injúrias que Venus e Serena 
Williams receberam no tor-
neio em 2001, o que as levou 
a boicotar o evento por mais 
de uma década.

“No mundo real, isso acon-
tece, sabe? Sinto muito por ela”, 
disse Nadal após sua vitória por 
7-5 e 6-3 sobre Daniel Evans na 
segunda-feira. “Somos pes-
soas muito sortudas por poder-
mos desfrutar de experiências 

incríveis... porque somos tenis-
tas”. “Mesmo que seja terrível 
ouvir... precisamos estar pre-
parados para isso. Precisamos 
resistir a esse tipo de questão 
que pode acontecer quando 
você está exposto às pessoas. 
Nada é perfeito nessa vida, né? 
Precisamos estar prontos para 
as adversidades”. “Eu entendo 
que provavelmente Naomi 
sofreu muito com esses tipos 
de questões que ela tem, ques-
tões [de saúde] mentais. A única 
coisa que eu desejo é que ela se 
recupere bem disso e desejo a 
ela tudo de melhor”.

Governo espanhol confisca
mais ativos de Abramovich

O bilionário russo Roman 
Abramovich voou para Moscou 
ontem (terça-feira, 15), e o 
governo espanhol confiscou 
mais ativos do russo, enquanto 
a União Europeia prepara uma 
proibição de exportação de 
bens de luxo.

Abramovich aterrissou em 
Moscou no começo ainda na 
terça, após decolar de Istambul 
em seu jato privado, segundo 
dados do Flightradar24. Uma 
fonte com conhecimento do 
assunto disse que ele não 
estava na Rússia para se 
encontrar com o presidente 
Vladimir Putin.

Foi a segunda viagem de 
um jato associado ao oligarca 
entre Istambul, na Turquia, 
e a capital russa nos últimos 
três dias, segundo dados do 
Flightradar24. Na segunda-feira 
(14), ele foi visto no lounge VIP 
do aeroporto de Tel Aviv, antes 
de voar para Istambul.

O jornal alemão Bild publi-
cou que Abramovich, que é dono 
do clube inglês Chelsea, havia 
se reunido com o ex-chanceler 
Gerhard Schröder em Moscou 
na noite de quinta-feira (10), 

antes de Schröder se encontrar 
com Putin.

Uma fonte com conheci-
mento do assunto confirmou 
a reunião com Schröder à 
Reuters e disse que o oligarca 
queria encontrar uma maneira 
de parar a guerra.

Um porta-voz de Abramovich 
se recusou a comentar.

O bilionário russo, que tam-
bém tem cidadanias israelense 
e portuguesa, disse que não 
tem laços próximos com Putin. 
Portugal abriu uma investiga-
ção sobre como Abramovich 
recebeu cidadania.

Jogadora Formiga grava os pés
na Calçada da Fama do Mineirão

Um dos grandes nomes do 
futebol feminino brasileiro, 
a meio-campista Formiga 
recebeu uma homenagem 
especial ontem (terça-feira, 
15), ela se tornou a primeira 
mulher a gravar os seus pés 
na Calçada da Fama do está-
dio do Mineirão.  

“Fico feliz de ser a primeira 
mulher, e negra, de ter este 

reconhecimento [de gravar os 
pés no Mineirão] em um dos 
estádios mais importantes 
do nosso país. Nós lutamos 
tanto, e buscamos tanto este 
espaço, este reconhecimento, 
este valor e este respeito”, 
declarou a jogadora de 44 anos 
de idade.

Atualmente defendendo o 
São Paulo, Formiga disputou 

no final de 2021 a sua última 
partida pela seleção brasileira 
(contra a Índia no Torneio 
Internacional de Manaus). 
Foram 26 anos defendendo 
a amarelinha, com nove con-
quistas: três medalhas de ouro 
em Jogos Pan-Americanos 
(2003, 2007 e 2015) e seis 
Copas América (1995, 1998, 
2003, 2010, 2014 e 2018).

UNIÃO europeia prepara proibição de ex-
portação de bens de luxo
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ARGO DRIVE 1.3 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 64.900,00
CRUZE 1.8 LT 15/15 BRANCO COMPLETO R$ 66.900,00
CRUZE SPORT6 LT TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 96.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 99.900,00
EQUINOX LT 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 125.900,00
EQUINOX PREMIER 19/20 CINZA COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 189.900,00
GOL 1.6 COMFORTLINE IMOTION 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 55.900,00
HB20X 1.6 PREMIUM 13/14 PRATA COMPLETO R$ 54.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
RENEGADE LONGITUDE 16/17 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 86.900,00
RANGER XLS CAB. SIMPLES FLEX 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00
ONIX 1.4AT LT 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 69.900,00
ONIX 1.4AT ACTIV 18/19 LARANJA COMPLETO, AUT R$ 75.900,00
ONIX 1.4AT LTZ 18/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO, KM 6.800 R$ 79.900,00 
S10 EXECUTIVE FLEX 10/10 PRETO COMPLETO, COURO R$ 62.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO R$  244.900,00
S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 244.900,00
SPIN 1.8 LT 18/19 PRATA COMPLETO R$ 79.900,00
STRADA ENDURANCE 1.4 CS 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 86.900,00
TORO FREEDOM AT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 106.900,00
TRACKER 1.2T PREMIER 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 139.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

    EXTRAVIO DE ALVARÁ
DAIANE BERALDO BATISTA, 
i n s c r i t a  s o b  n º  C N PJ 
12.412.316/0001-70, estabele-
cido Rua Arapongas,3838, Zona 
II, CEP 87502-180, cidade de 
Umuarama Estado do Paraná, 
comunica para os devidos fins 
o extravio de seu alvará nº 
29.435/2011. Com esta publi-
cação o mesmo torna-se sem 
valor legal e comercial. 

     EXTRAVIO DE ALVARÁ 
VIDRAÇARIA RECO RECO 
EIRELI, CNPJ: 77.218.030/0001-
01, com sede e foro na cidade 
de Umuarama – PR, na 
Avenida Brasil, 3244, Zona 
I, CEP 87501-000, Cadastro 
municipal nº 5006, torna 
público o EXTRAVIO de seu 
Alvará Municipal   nº. 7673 / 
2020, sendo assim o mesmo 
torna - se sem valor.

Procon abre setor 
exclusivo às pessoas 
superendividadas

A Secretaria Municipal 
de Proteção e Defesa do 
C o n s u m i d o r  –  P r o c o n 
Umuarama lançou na manhã 
de ontem (terça-feira, 15) o pro-
grama Dívida Zero, que vai ofe-
recer atendimento especial e 
permanente para pessoas que 
estão com as chamadas ‘dívi-
das impagáveis’. Profissionais 
do Procon vão realizar as nego-
ciações e processos necessários 
para que o consumidor consiga, 
da melhor maneira possível, 
negociar seus débitos.

O prefeito de Umuarama, 
Hermes Pimentel, partici-
pou do lançamento do Dívida 
Zero, assim como secretários 
e diretores municipais foram 
recepcionados pelo secretá-
rio Deybson Bitencourt, que 
forneceu dados sobre o pro-
grama. “É uma oportunidade 
para se negociar descontos, 
abatimentos de juros, isenção 
de multas e flexibilização de 
parcelamentos que será ofe-
recida apenas para aqueles 
consumidores considerados 
superendividados”, ressaltou.

Segundo Bitencourt, a 
partir de agora o Procon 

O programa Dívida Zero, que vai oferecer atendimento especial e permanente para pessoas 
que estão com as chamadas ‘dívidas impagáveis’

JOSÉ A. SABINO/SECOM

tem uma sala especial onde 
foi montado o Núcleo de 
Superendividamento para 
atendimento aos consumi-
dores. “Vamos disponibilizar 
profissionais para negociar as 
dívidas em atraso com condi-
ções especiais, inclusive tere-
mos atendimentos e audiên-
cias de conciliação referentes 
ao Dívida Zero, sempre lem-
brando que é necessário que 
o consumidor se enquadre no 
conceito de superendividado, 
nos termos existentes na legis-
lação brasileira”, observou.

O prefeito elogiou o pro-
grama Dívida Zero, destacando 
que é muito importante ofe-
recer essa oportunidade para 
que os cidadãos possam voltar 
a consumir no comércio local. 
“Por exemplo, neste momento 
estamos preparando o maior 
programa habitacional da his-
tória de Umuarama e será muito 
importante que os trabalhado-
res consigam ‘limpar o nome’ 
para poderem adquirir a casa 
própria. Sem falar que poderá 
voltar às compras do dia a dia, 
aquecendo a economia do 
nosso município”, apontou.
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Palavras cruzadas

Se depender da Lua, alguém da família pode ofe-
recer ajuda e apoio se estiver precisando, e vice-
-versa. É um bom momento para se dedicar mais 
às tarefas que podem ser feitas em casa, seja para 
dar uma mãozinha para os parentes ou para mer-
gulhar no serviço em paz.

Tudo indica que você pode encher o bolso hoje! 
Com a Lua firme e forte em sua Casa da Fortuna, o 
apego aos bens materiais se destaca, e isso pode 
dar um empurrão e tanto para você correr atrás do 
que quer! Talvez a paquera ande meio sem graça, 
mas vale a pena dar uma olhada ao redor.

Você começa o dia esbanjando energia! Tudo 
graças à Lua, que entrou em seu signo nesta ma-
drugada e promete destacar seus pontos fortes. 
Agir como se estivesse pisando em ovos não é 
algo característico seu, mas faça um esforço para 
adaptar seus sonhos à realidade, beleza?

Você começa o dia com um astral mais descontra-
ído, e talvez tenha que fazer um esforço extra para 
manter a atenção focada no trabalho. Mas é um bom 
momento para investir em um curso ou outra maneira 
de adquirir conhecimento e ampliar seus horizontes! 
Planos para uma viagem ou contato com gente que 
está longe também será bem-vindo.

Com a entrada da Lua em Virgem nessa madru-
gada, você começa o dia com mais disposição 
para fazer mudanças. Se a grana anda curta, pres-
te atenção em uma oportunidade de descolar um 
trampo temporário. Sua intuição se destaca e pode 
ajudar a driblar alguns imprevistos pelo caminho, 
mas tudo indica que as surpresas serão positivas.

Tudo o que puder ser feito com a colaboração de 
outras pessoas ganha destaque, por isso, capri-
che na cooperação e mostre que sabe jogar em 
equipe. Você pode se destacar em novos conta-
tos, conversas com clientes e coisas que envol-
vam a participação dos colegas. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 16 de março são do signo de Peixes com a personalidade de Capricórnio. 
São intuitivos, um pouco pessimistas e sofrem algum complexo de inferioridade. Estes as-
pectos os tornam fechados e introvertidos, de pouca conversa e de comunicação difícil. Seu 
número principal é o 28, formado de 2, Lua e de 8, Saturno. Esta combinação os predispõe 
para a vida no campo, em contato com a natureza. Por outro lado, os fazem reservados, pru-
dentes, conservadores e ligados às suas origens e à sua família. A soma e a redução dão 1, do 
Sol, que é o ponto mais positivo de sua personalidade.

Horóscopo nascido em 16 de março

Hoje, as estrelas garantem um astral descontra-
ído, especialmente na companhia dos amigos. 
Mas, primeiro, é preciso concentrar a atenção no 
serviço, valeu?! Tá sonhando com um love? Espa-
lhe a notícia entre os amigos e preste atenção em 
qualquer um que conhecer através da turma.

Seu lado comunicativo fica mais evidente com 
a entrada da Lua em Virgem nesta madrugada. 
O astral será perfeito para ampliar seus contatos 
profissionais e se arriscar um pouco mais para 
conquistar clientes, por exemplo. Aproveite para 
expressar suas ideias, se destacar em reunião e 
investir no diálogo, pois a troca de informações 
vai ser importante.

Esta quarta tem tudo para ser descontraída gra-
ças à entrada da Lua em seu paraíso astral, Touro! 
Com a sorte soprando para o seu lado, pode se 
dar bem em jogo, sorteio, aposta... Faça uma fe-
zinha! A dois, aproveite para cobrir o mozão de 
atenção e carinho.

A Lua entra em Virgem nessa madrugada, sinal de 
que boa parte da sua atenção deve se voltar para o 
trabalho logo cedo. Aproveite para dar aquele gás 
para cuidar de algumas tarefas que ficaram fal-
tando. Apesar do desejo de deixar a solidão bem 
longe, a paquera não traz muitas novidades nem 
anuncia surpresas interessantes.

Nesta quarta, a Lua segue infernizando seu astral 
e talvez não tenha tanto pique para correr de um 
lado pro outro ou se envolver em mil projetos ao 
mesmo tempo. Em compensação, sua intuição 
fica pra lá de afiada e você pode identificar boas 
oportunidades. Confie em seus instintos.

Você pode se importar mais com a aparência: apro-
veite as vibes boas para cuidar melhor do seu corpo, 
caprichar no visual e causar boa impressão em qual-
quer lugar. Cobranças podem trazer problemas para 
a relação com o mozão, portanto, tente relevar algu-
mas coisas. Há chance de se dar bem na paquera.

Solução

BANCO 21
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ATD
OBEDIENTE

ENORMER
LIABREM

LAGOASE
AMALRAC
DALMATAS

ORUGAVEA
EMPATEA

EONMEDE
CTFAREC

GIRATORIO
ODORIFERA

ASIASAM

N

Clássico
da Lite-
ratura
infantil

Máquina
para

revolver
a terra

Desa-
botoam 

(a roupa)

Estado 
cuja capital
é Manaus

(sigla)

Nele
vivem os
cisnes

(?)
Santana,
cantor 

Filhote 
da égua

(pl.)

Bairro cari-
oca, sede 

do Flamen-
go (fut.)

Ressoam;
reper-
cutem 

(o som)

(?) Peixoto,
jornalista

Tio (?),
figura que
representa

os EUA

Aromática;
perfumada

O maior 
continente

(?) Marins,
atriz 

Mar, em
inglês

Verifica o
tamanho

Divisão de
uma pizza

Antecede
o "E"

Conjunção 
condicional

Gafe;
mancada 

Submisso 
(às ordens)

Muito
grande

Tecla de
gravação
do video-
cassete

"OIhar não (?) 
pedaço" (dito) 

Adivinha;
charada

A primeira
nota musical

Lítio
(símbolo)

Gás usado 
em letreiros

Que dá
voltas

Proteção
da merca-

doria 

"101 (?)",
filme de
Disney

Resultado
do jogo 
0 x 0

Sufixo de
"tremor"

Vogal de
som mais

aberto
RR

Sílaba de
"nervo"

A camada mais
profunda da pele

3/rec — sea. 4/lago. 5/fatia. 6/potros. 9/odorífera.

Solução
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A L A E M

O S S A
D

A C S K M D
A L I A O V I U

O A S I S T R I
B I S O L H A R

B O S S A N O
V A L A

Um dos
"palcos"

da Guerra
do Ópio

Que, em
"inter-
netês"

"A (?) do
Povo", de 

Drum-
mond

Propícios;
oportunos

Esporte ra-
dical pra-
ticado no
Himalaia

O primei-
ro verbete
da enci-
clopédia

Serviço
secreto
israe-
lense

Palco de
luta entre
sérvios e
albaneses

Fronteira
natural 

entre Ásia
e Europa

Jargão 
habitual

na fala do
gaúcho

Movimen-
to da MPB 
surgido nos
anos 1950

Gesto
capaz de
substituir
palavras

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires

Pesar
Idealizou 
a economia

liberal

O de 90º 
é 1 (Mat.)
(?) Ching,
oráculo 

"Lamento"
do cão
Raiva

intensa

Ósmio
(símbolo)
Adicionar,
em inglês

Exigência 
ao se fazer 
seguro de
veículos 

Pioneer e 
Mariner (Nasa)

Compositor de "Ba-
chianas Brasileiras"

Lugar
aprazível

(fig.)
Outra vez!

O mais caro setor
hospitalar (sigla)

IsoladoHectare
(símbolo)

Alinha-
mento

A fêmea 
do elefante

Leva ao
forno

Stephanie
Kwolek,
química

inventora
do Kevlar

Acusado

Ilha que
pertence 

à Austrália

Aspi-
ração

elevada

Local do
Castelo

Belvedere
(Nova

Iorque)

Reação que
classifica
a bactéria

Deserto
da África

do Sul

Em tempo anterior
Resina 
do gua-
nandi

Nome, 
em inglês
Doutrina
de Hitler

Cidade gaúcha
famosa por seu

festival de Cinema

Entidade palestina liderada por Mahmoud
Abbas, em

2021
(sigla)

3/add. 4/name — nani. 6/azados. 8/hong kong — vistoria. 9/adam smith.

A Seaso (Secretaria Municipal de 
Assistência Social) de Cascavel abriu 
inscrições para selecionar novas Famí-
lias Acolhedoras. O programa Acolhi-
mento Familiar  tem como objetivo 
ampliar as possibilidades de proteção 
àqueles que necessitam de cuidado e 
tiveram seus direitos violados.

Para participar do programa é 
necessário apresentar as certidões de 
antecedentes criminais e participar 
da capacitação inicial, além de pas-
sar por avaliação psicossocial. Além 
disso, é preciso ser maior de 18 anos 
e ter renda fixa para poder se inscrever 

no Acolhimento Familiar. A capacitação 
inicial vai ser de 4 a 8 de abril

A capacitação das novas famílias 
propõe orientações sobre a chegada 
de um integrante, e conta com parti-
cipação de profissionais da Saúde, do 
Judiciário e demais técnicos da Assis-
tência Social.

Informações podem ser obtidas 
pelos telefones (45) 3902-1747 ou (45) 
3902-1749.

CASAMENTO COLETIVO
A Seaso prorrogou o prazo de ins-

crição para o casamento coletivo às 

pessoas que possuem registro civil em 
outras cidades. O prazo, que se encer-
raria na última sexta-feira (11), agora 
se estende até o dia 17 de março. Para 
os noivos que têm registro em Cas-
cavel, o prazo continua até o dia 31 
de março. Até o momento, 144 casais 
fizeram a inscrição.

O casamento coletivo integra as 
ações do Programa Justiça no Bairro, 
desenvolvido em parceria com o Tri-
bunal de Justiça do Paraná. A cerimô-
nia está prevista para acontecer no dia 
30 de abril, às 17h, no Ginásio Sérgio 
Mauro Festugatto. 

Abertas inscrições para seleção de “Famílias Acolhedoras”
SECOM
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni
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Para cultivar a sabedoria, é preciso força interior. Sem crescimento 

interno, é difícil conquistar a autoconfiança e a coragem neces-
sárias. Sem elas, nossa vida se complica. O impossível torna-se 

possível com a força de vontade. Dalai Lama

SOLIDARIZE-SE
A Comissão das Mulheres Advogadas lançou neste Mês da Mulher uma  Campanha pela Saúde da Mulher para redução dos impactos da pobreza menstrual, a 
qual objetiva arrecadar absorventes e artigos de higiene (lenços umedecidos e sabonetes) a serem destinados a mulheres em situação de vulnerabilidade.. 
As doações deverão ser entregues na Sede da OAB Umuarama.

BOOM
 Aplicativos de relacionamento 
tiveram um boom nos últimos 
anos. Alguns deles, mais “seg-

mentados”, cresceram bastante no 
último ano. É o caso do Gleeden, 
aplicativo para mulheres casadas 
e criado em 2009, que revelou 

que o número de usuários quadru-
plicou no Rio de Janeiro em 2021. 
O estado abriga 1/4 dos 250 mil 
assinantes brasileiros (somos o 
país latino-americano com mais 

assinaturas). O app divulgou uma 
pesquisa com 12 mil novos usu-
ários em que 100% apontam a 
pandemia como principal razão 

para buscarem novas experiências. 
Além disso, o rol de opções para 
casadas é grande — há outros, 
como Ashley Madison, Eveeda, 
Sasha7 e Extraconjugais. Para 

estimular a participação feminina, 
elas têm acesso gratuito, enquan-
to homens pagam. Ainda assim, 
a proporção não é igualitária — 
35% de mulheres e 65% de ho-
mens, por exemplo, no Gleeden. 

(via instagram)

THE VOICE
Maria Victória se apresenta 
nesta quarta-feira, na aber-

tura do rodeio profissional da 
Expo Umuarama. O show de 

Maria Victória, que não pode 
ser realizado no domingo 

(13), por conta da chuva, foi 
transferido para esta quarta-
-feira (16), às 19h, antes da 
abertura do rodeio. A entrada 
será gratuita e a expectativa 
é de casa cheia para receber 
a vice-campeã do The Voice 
Kids Brasil e o time de feras 
do cenário country nacional. 

A abertura do profissional 
contará com uma superes-
trutura de fogos, luzes e 

cenografia. A narração será 
de Claudiney Mathias e Marco 
Brasil Filho, nomes consagra-

dos em todo o País. 

GRIPE
O Ministério da Saúde divul-

gou na terça-feira (15) a data 
de inicio da  nova Campanha 

Nacional de Imunização contra 
a Gripe Influenza, que será a 
partir do dia 4 de abril. Com a 
distribuição de 80 milhões de 
doses, a Pasta prevê cerca de 
76,5 milhões de pessoas nos 
grupos considerados prioritá-
rios. O Dia D será no dia 30 de 
abril, e a previsão é de que a 
campanha termine no dia 3 de 
junho. A Gripe Influenza tem 
sido motivo de preocupação 
em todo o país. Só o Paraná 
registrou, desde dezembro do 
ano passado, 2.081 casos e 
111 mortes em 232 municí-

pios. Em janeiro, o Paraná de-
clarou estado de epidemia de 
H3N2, considerando o rápido 
contágio, direto ou indireto 

da doença. 

ZOOM
LUCIANE NUNES, em 
clique exclusivo de Luci 
Lemes, ilustra a coluna de 
hoje em clima de bota & 
chapéu.



13Quarta-feira, 16 de março de 2022  SOCIAL

NO TOPO
Mais um dia, mais uma vitória para Anitta. O hit Envolver não para de escalar 
as paradas e agora conseguiu um novo recorde. A faixa atingiu a posição 27 no 

Spotify Global, e agora é a canção solo de um artista brasileiro com o maior pico 
no ranking. O recorde pertencia anteriormente a “Batom de Cereja”, de Israel & 
Rodolfo, que bombou na época do BBB21. A música da Anitta ainda atingiu hoje, 

seu pico no Brasil e no México.

Equipe ACIPA
Shirley Fátima de Souza, consultora creden-
ciada SEBRAE

SOBRE VINHOS!
Em noite totalmente dedi-
cada ao Robert Mondavi, um 
ícone no mundo vinho, reco-
nhecido por sua dedicação, 
paixão, ambição e empenho 
para transformar a indústria 
do vinho da Califórnia, Esta-
dos Unidos. Mondavi apostou 
que qualidade e cultura eram 
peças-chave para a vinícola 
que carregava seu nome. Por 
conta disso ganhou noite es-
pecial na confraria Parceiros 
do Vinho com os confrades: 
Luiz Sérgio Toledo Barros, 
Isabel e Milton bellezze e 
Márcia Vieira e Sérgio Vercezi. 
Vinhos excelente, menu nota 
10 -, noite impecável. 

LIDERANDO SEMPRE!
A agenda de palestras da consultora credenciada do Sebrae Umuarama, Shirley Fátima de Souza segue 
a todo vapor -, e a semana que passou ganhou cenário em Palotina, na Associação Comercial e Indus-

trial / ACIPA com o tema Café do Empreendedorismo Feminino. O tema para ilustrar o dinamismo 
das mulheres no mês dedicado totalmente a elas versou sobre crenças limitantes, sobre autocuidado, 

controle das emoções e mindset de crescimento, num mix que corretamente explanado alavanca ainda 
mais as mulheres em sua 
trajetória de sucesso e au-
toconhecimento. A pales-
tra “Seja Protagonista da 
sua história” ministrada 
pela consultora creden-
ciada do Sebrae, Sirley 

Batatinha agrega mulhe-
res por onde passa e só 
neste mês de março tem 

agendadas várias palestras 
pela região, totalizando 

23 encontros nas cidades 
de Icaraíma, Douraina, 
Cruzeiro do Oeste, Cia-
norte, Tapejara, Japurá, 
Altônia e Núcleo Regio-
nal de Ensino (NRE) e 

ACIU Umuarama.

ZÉLIA CASONI

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Que tal fazer uma doação para projetos sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 
Parece interessante, né? Muita gente não sabe dessa oportunidade, mas é possível ajudar instituições 
filantrópicas, como o Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil e sem custo.

QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de Renda pelo formulário completo.

COMO DOAR?
Durante a declaração de Imposto de Renda, no programa da Receita Federal, 
por meio do pagamento de um DARF de doação.

IR A PAGAR IR A RESTITUIR

O valor doado será subtraído da 
quantia a pagar.

O valor doado será somado à 
sua restituição.

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Apoio:

ATÉ
29 de

abril de   

2022
doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

 Especialista da Zapay, star-
tup especializada no pagamento 
e parcelamento de débitos de 
trânsito junto aos órgãos compe-
tentes, dá recomendações para 
a segurança dos consumidores

Infelizmente as fraudes na 
internet são cada vez mais 
comuns. Quem não conhece 
alguém que teve alguma rede 
social hackeada ou caiu em 
algum outro tipo de golpe? 
Mesmo as grandes empresas 
não estão imunes a isso. Um 
demonstrativo desta crescente 
preocupação é indicado na 
Pesquisa Global de Identidade 
e Fraude 2021, da Experian, que 
aponta que 80% das empresas 
reportaram que agora tem uma 
estratégia de reconhecimento 
do cliente, aumento de 26% se 
comparado ao primeiro trimes-
tre de 2020. 

Neste cenário, as fraudes 
contra o governo também cres-
cem. Uma nova modalidade é o 
golpe do IPVA. Como o cidadão 
pode se prevenir? Confira algu-
mas dicas do Callebe Mendes, 

CEO da Zapay, startup especia-
lizada no pagamento e parce-
lamento de débitos de trânsito 
junto aos órgãos competentes:

1 - Não confie em descontos 
milagrosos

Nenhuma instituição envol-
vida no pagamento do IPVA, 
seja ela Detran, Secretaria da 
Fazenda ou empresas parcei-
ras, envia e-mails, WhatsApp, 
ligações ou SMS oferecendo 
descontos no pagamento. “Os 
cibercriminosos até criam sites 
falsos para os usuários coloca-
rem seus dados e serem frauda-
dos”, afirma Callebe. Para evitar 
esse tipo de golpe, o executivo 
recomenda que os usuários 
nunca entrem em nenhum link 
enviado de fontes suspeitas.

2 - A empresa está online?
Existem outras empresas 

confiáveis, além do Detran, que 
intermediam o pagamento do 
IPVA. Como saber se são con-
fiáveis? A orientação do espe-
cialista é pesquisar antes de 
fechar o negócio. “A internet 
facilita muito a nossa vida, mas 

pode ser entrada para muitos 
golpes. Antes de pagar, confira 
primeiramente se a empresa de 
fato existe, se tem uma presença 
online, como site, redes sociais, 
aplicativos (e qual é a sua ava-
liação na loja), qual o seu status 
no site Reclame Aqui. Assim você 
consegue identificar se é uma 
empresa idônea e ver opiniões 
reais dos próprios usuários”, diz 
Mendes.

3 - Busque o credencia-
mento no site do Detran

Outra forma de evitar gol-
pes é utilizando o próprio site 
do Detran. “Nenhuma empresa 
pode emitir boletos ou fazer 
qualquer cobrança de IPVA sem 
estar credenciada no Detran do 
seu estado. No geral essa iden-
tificação aparece no link parcei-
ros. Se não achar, use o campo 
de busca do site do Detran do 
seu estado para pesquisar o 
nome da empresa que está 
pensando em utilizar e veja o 
que aparece. Se for autorizada 
a operar na região constará lá o 
nome dela”, finaliza Callebe.. 

Após um 2021 de sucesso 
em vendas, a Nissan anuncia 
o início da produção da Nova 
Nissan Frontier, fabricada em 
Santa Isabel, Córdoba, para 
abastecer o mercado local, além 
da exportação para o Brasil.

“Desde que iniciamos a pro-
dução da primeira Nissan Fron-
tier em 2018, temos demons-
trado nosso compromisso 
com o país e a América do Sul, 
apostando em nosso potencial 
para nos tornarmos líderes no 
desenvolvimento fabril, pro-
movendo o crescimento cons-
tante da indústria, o desenvol-
vimento de fornecedores locais 

e a oportunidade de continuar 
gerando novos empregos”, 
afirma Gonzalo Ibarzabal, pre-
sidente da Nissan Argentina.

A Nova Nissan Frontier, que 
este ano começará a ser expor-
tada para Chile e Colômbia, 
atendendo às normas Euro 6, 
torna-se um exemplo claro do 
compromisso da marca japo-
nesa com a região. Posicio-
na-se também como um dos 
principais concorrentes do 
segmento por suas vendas e 
pela aceitação pelos clientes, 
garantindo a sustentabilidade 
do negócio e criando opor-
tunidades para a Nissan na 

Argentina e na América do Sul 
no médio e longo prazo.

“Estamos promovendo a pro-
dução local e criando um ecos-
sistema de oportunidades que 
vai da base de fornecedores, da 
fábrica onde a Frontier é pro-
duzida até o ponto de venda, 
e também contribuindo para 
o nosso objetivo de promover 
as exportações. Em setembro 
de 2021, atingimos a marca de 
25.000 unidades da Nissan Fron-
tier exportadas para o Brasil 
desde o início da produção na 
Argentina e nossas expectativas 
para este novo modelo são ani-
madoras”, acrescenta Ibarzabal.

A Petrobras anunciou rea-
juste de quase 25% no diesel. 
Para o transportador, trata-se 
de mais uma mudança para uma 
situação que é crítica. O efeito 
é fruto da guerra entre a Rús-
sia e a Ucrânia e eleva o preço 
do barril em proporções enor-
mes, com impacto especial no 
diesel. A expectativa de preços 
mais estáveis pós-pandemia de 
Covid-19 não se concretizou.

Há poucos dias, o Conselho 
Nacional de Estudos em Trans-
porte da NT&C Logística (Conet) 
manifestou-se por meio de 
nota e afirmou a necessidade 
da recomposição do preço do 
frete em razão dos aumentos 
dos insumos do transporte. 
“O aumento de hoje do preço 
do diesel, da ordem de 24,9%, 
acarreta a necessidade de rea-
juste adicional no frete de, no 
mínimo, 8,75%, fator este que 
deve ser aplicado emergencial-
mente nos fretes, acumulando 
um reajuste total de 28,96% na 
carga fracionada e 28,82% na 
carga lotação. A NT&C Logística 
reitera a importância do trans-
portador negociar a inclusão 
nos contratos antigos e colocar 
nos novos contratos um gatilho 
para os aumentos do diesel”, diz 
parte do texto. O diesel é um dos 
maiores custos nos insumos da 

atividade de transporte.
Fatalmente, como já vem 

antecipando os especialistas, 
quem vai pagar essa conta é o 
consumidor, já que as empresas 
de transporte terão que repassar 
para a indústria e para o comér-
cio o efeito da alta. Assim, fer-
ramentas que conseguem auto-
matizar e acelerar os processos 
das empresas de transporte de 
cargas e que possuem frotas são 
uma alternativa a esse movi-
mento sem freios no mercado 
dos combustíveis.

No Paraná, por exemplo, a 
Gestran, startup especializada 
em ajudar empresas e profissio-
nais na construção de soluções 
práticas para os problemas reais 
das operações logísticas, oferece 
algumas soluções que vão exata-
mente ao encontro desses novos 
desafios. Uma das ferramentas 
já disponíveis é a Plataforma de 
Gestão de Frota, desenvolvida 
a partir dos processos e neces-
sidades das transportadoras de 
cargas e gestores de frota para 
que superem os desafios dos 
negócios. “Qualquer solução 
que gere economia aos nossos 
clientes a curto, médio e longo 
prazo agrega valor ao nosso pro-
duto e satisfação para quem usa 
ele”, afirma Paulo Raymundi, 
CEO da empresa. 

Nissan inicia a produção da Nova Frontier

Três anos depois de 
ingressar na rede global de 

manufatura de picapes, a 
Nissan Argentina inicia a 

produção da Nova 
Nissan Frontier 

DIVULGAÇÃO

Impacto da alta do combustível
faz aumento do frete chegar a 29%

Dicas para evitar fraudes no pagamento do IPVA
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 O paranaense Caio Zor-
zetto foi destaque na 2ª etapa 
da Copa São Paulo Light de 
Kart, disputada sábado (12), 
no Kartódromo de Interlagos, 
em São Paulo. O piloto da Con-
trollity/Disam Insumos Agríco-
las/CHD’S do Brasil/Ademicon/
Thunder/Lei de Incentivo, fez 
uma de suas melhores corridas 
da carreira e de 25º no grid de 
largada da categoria Cadete, 
chegou ao quarto lugar na 
segunda bateria. Na soma das 
duas baterias, ele conquistou o 

Vitória de Bonadimann na Copa São Paulo
Enfrentando 33 adversários na categoria Cadete, o capixaba João Paulo Bonadiman brilhou 
na 2ª etapa da Copa São Paulo Light de Kart, sábado (12), no Kartódromo de Interlagos, 
em São Paulo. Ele venceu a etapa, depois de largar em 18º (o treino classificatório foi 
pista úmida, em função da chuva na madrugada). Bonadimann começou a brilhar já na 

primeira abateria, quando de 18º, conquistou o quarto lugar. Com a inversão do grid entre 
os cinco primeiros, ele largou na primeira fila na segunda bateria e logo assumiu a liderança 

para conquistar a vitória. Na soma das duas baterias, ele foi o vencedor da etapa. 

Samaniego comemora 1º pódio na Graduados 
Único paraguaio na lista dos campeões sul-americanos da Rotax, Alejandro 

Samaniego (AG Aeroservices) é também o único representante do país vizinho que 
conquistou títulos no Campeonato Brasileiro Rotax. Samaniego competiu diversas e 

vitoriosas vezes no Brasil e no último sábado (12), foi destaque da categoria Graduados 
B na 2ª etapa da Copa São Paulo Light, no Kartódromo de Interlagos. Largou em 
11º, foi quinto colocado na primeira bateria e terceiro na segunda. Na soma das 

duas baterias, conquistou o terceiro lugar, seu primeiro pódio na Graduados. 

 A etapa de abertura da 
temporada 2022 do Turismo 
Nacional, marcada para Casca-
vel, nos dias 22 e 23 de abril, foi 
adiada para em uma semana. 
A competição passará a ser nos 
dias 30 de abril e 1º de maio. 
A informação é de Orlei Silva, 
que será o promotor local 
da prova, em parceira com o 
Automóvel Clube de Cascavel, 
Turismo Nacional e Vicar, pro-
motora nacional da categoria. 

O r l e i  S i l v a  t a m b é m 

informa que está auxiliando 
nos entendimentos para que 
o Brasileiro de Endurance 
venha para Cascavel. As nego-
ciações estão bem adianta-
das entre os organizadores 
da categoria e o Automóvel 
Clube de Cascavel. A prova 
deverá ser no dia 18 de junho. 

TREINOS COLETIVOS
No próximo domingo será 

disputado o treino coletivo do 
Campeonato Paranaense de 

Velocidade. A expectativa é de 
que mais de 30 carros estejam 
na pista do autotódromo Zil-
mar Beux, uma vez que mui-
tos competidores do Turismo 
Nacional aproveitarão para 
treinar visando a prova de 
abertura da temporada, no 
circuito cascavelense. Muitos 
curitibanos também virão para 
estes treinos, uma vez que com 
o fechamento do autódromo 
de Curitiba, ele terão que trei-
nar em Cascavel ou Londrina. 

Turismo Nacional é adiado para 1º de maio

O Turismo Nacional abrirá a temporada deste ano em Cascavel 

CLEOCINEI ZONTA

 Depois de um ano e três 
e meses praticamente sem 
competir em função da pan-
demia do coronavírus, Firás 
Fahs volta ao normal e estará 
nas principais competições do 
kartismo nacional. E também 
em nova categoria. Agora é irá 
competir na categoria Júnior e 
a estreia aconteceu no último 
sábado, quando disputou a 2ª 
etapa da Copa São Paulo Light, 
no Kartódromo de Interlagos, 
em São Paulo. 

No geral a estreia foi boa 
– frisa Firás – porque estava 
muito tempo longe das gran-
des competições. “Estou feliz 

em voltar depois de um ano 
e três meses sem competir, 
andando apenas em Foz do 
Iguaçu. Também estou con-
tente por voltar ao normal na 
Copa São Paulo Light, uma 
competição de altíssimo nível. 
A prova de sábado contou com 
29 participantes. Agora é traba-
lhar para evoluir a cada etapa. 
Foi uma corrida de adaptação 
à categoria, a mais competitiva 
do kartismo e terminei a prova 
em 20º”, diz Firás. 

A 3ª etapa da Copa São 
Paulo Light de Kart está mar-
cada para o dia 2 de abril, 
novamente em Interlagos. 

sétimo lugar e marcou seus pri-
meiros pontos na competição. 

A corrida foi excelente, mas 
Caio não teve vida fácil. O treino 
classificatório na chuva não foi 
bom. O motor não rendeu e o 
acerto de chassis também não 
estava legal. Resultado: 25º no 
grid de largada. “Optamos por 
não tocar o motor no treino clas-
sificatório e na primeira bateria. 
A corrida foi em condições de 
chuva, mas a pista começou a 
secar. Mesmo assim ganhamos 
10 posições e terminamos em 

15º. Para a segunda bateria, 
resolvemos trocar o motor e fiz 
uma excelente prova. O motor 
apresentou melhor desem-
penho e ganhamos mais 11 
posições, recebendo a bandei-
rada na quarta colocação. Fiz a 
melhor volta da segunda bate-
ria, o que foi a melhor volta da 
prova”, informa Caio Zorzetto, 
que na soma das duas baterias, 
ficou com a sétima colocação na 
etapa e marcou seus primeiros 
sete pontos no campeonato. 

A vitória da categoria 
Cadete João Pedro Bona-
dimann e a 3ª etapa está mar-
cada para o dia 2 de abril. 

Com excelente corrida, Zorzetto marca
os primeiros pontos na Copa São Paulo
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Caio Zorzetto recebe a bandeirada da quarta colocação na segunda 
bateria da Copa São Paulo Light no Kartódromo de Interlagos

Firás Fahs feliz com sua
estreia na categoria Júnior
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Firás Fahs está de volta às grandes competições do 
kartismo nacional, agora na categoria Júnior
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Médicos das UBS vão passar
por capacitação sobre dengue

Hoje (quarta-feira, 16) 
todos os médicos responsáveis 
pelo atendimento na Atenção 
Primária em Saúde (APS) de 
Umuarama vão participar 
da capacitação “Notificação 
de Dengue e Manejo Clínico 
de Arboviroses”, coordenada 
pela 12ª Regional de Saúde. 
O evento será das 9h às 12h 

e, desta forma, impede que os 
profissionais prestem atendi-
mento à população nas unida-
des básicas de saúde durante 
toda a parte da manhã.

De acordo com a enfer-
meira Jaqueline de Bortoli 
Shiribayashi, coordenadora de 
APS, os casos de urgência serão 
devidamente encaminhados ao 

Pronto Atendimento Municipal, 
já os atendimentos eletivos vol-
tam a ser realizados nas unida-
des básicas de saúde a partir das 
13h30. “Lembrando que todos 
os pacientes e usuários passa-
rão por triagem e, se necessário, 
serão encaminhados para aten-
dimento”, destaca.

Ela detalha que a dengue é 

a mais importante arbovirose 
(doença transmitida por artró-
podes, como o mosquito Aedes 
aegipty) que afeta o homem. 
“Essa capacitação tem como 
foco o manejo clínico da den-
gue, ou seja, garantir uma 
assistência segura e de quali-
dade ao mesmo tempo em que 
se impede a continuidade da 

transmissão do vírus. Como 
estamos vivendo um momento 
de atenção com relação à 
dengue em nossa cidade, 
este evento é fundamental 
para todos os profissionais 
de saúde”, observa Jaqueline, 
acrescentando que o atendi-
mento volta ao normal já a 
partir das 13h30.

Técnicos em Assistência Social passam
por treinamento sobre Auxílio Brasil

Prefeitura oferece curso gratuito de programador

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social realizou 
um treinamento com técnicos 
e funcionários do centro de 
referência em atendimento 
social de Umuarama, na 
última sexta-feira, 11, na Casa 
dos Conselhos. Participaram 
representantes do Centro de 
Referência Especializada em 
Assistência Social (Creas), dos 
Cras e do Centro de Referência 
em Assistência à Mulher (Cram) 
e o tema foi uma atualização 
sobre os programas de benefí-
cios sociais do governo federal, 
geridos pelo município.

O objetivo de importante 
treinamento foi qualificar 
os técnicos do município, 

atualizando seus conhecimen-
tos sobre os programas, para 
melhorar o atendimento aos 
usuários. “Temos 13.175 famí-
lias cadastras em Umuarama, 
das quais 4.257 são beneficiá-
rias do Auxílio Brasil. Há 3.816 
famílias recebendo o Benefício 
Extraordinário e 1.922 contem-
pladas pelo Auxílio Gás”, reve-
lou a secretária Adnetra Vieira.

As transferências dos pro-
gramas sociais somaram, em 
janeiro, R$ 878,2 mil. “Esse 
dinheiro foi injetado na nossa 
economia, custeando a aqui-
sição de alimentação básica, 
medicamentos, bens e servi-
ços”, explicou.

Há quatro benefícios no 

programa, destinados a pri-
meira infância, composição 
familiar, superação de extrema 
pobreza e compensatório de 
transição. São R$ 130,00 para 
famílias com crianças de 0 a 
três anos incompletos, pago 
por integrante, e R$ 65,00 para 
famílias que possuam gestan-
tes, nutrizes ou pessoas de três 
a 21 anos incompletos, por 
integrante. A família pode 
receber cumulativamente os 
três benefícios básicos (pri-
meira infância, composição 
familiar e de superação da 
extrema pobreza).

Os benefícios primeira 
infância e composição fami-
liar são pagos até o limite de 

cinco benefícios por família. 
As famílias serão mantidas 
no programa pelo período 
de até 24 meses, dentro dos 
critérios. Além dos benefí-
cios financeiros, compõem 

o Auxílio Brasil incentivos 
financeiros Esporte Escolar, 
Iniciação Científica Júnior, 
Criança Cidadã, Inclusão 
Produtiva Rural e Inclusão 
Produtiva Urbana.

A qualificação profissio-
nal é uma das prioridades 
do prefeito Hermes Pimentel 
para promover o desenvolvi-
mento econômico e social de 
Umuarama. Neste sentido, a 
administração tem firmado 
parcerias para oferecer cur-
sos gratuitos à população e 
mais uma dessas iniciativas 
está com inscrições abertas: 
o curso presencial gratuito 
de Programador de Sistemas, 
com 200 horas de aula.

A parceria, desta vez, 
reúne as secretarias munici-
pais de Indústria e Comércio 
e de Assistência Social, junto 
com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial 
( S e n a c / U m u a ra m a )  e  a 
Agência do Trabalhador.

“O programador de sistemas 
é o profissional que especifica, 
desenvolve, testa e implanta 

ASSESSORIA/SECOM

HÁ quatro benefícios no programa, destinados a primeira infância, composição familiar, 
superação de extrema pobreza e compensatório de transição

sistema de informação, contem-
plando requisitos de segurança 
e disponibilidade. Além disso, 
modela dados, documenta e 
faz a manutenção em siste-
mas. Qualificar esse profis-
sional é o objetivo do curso”, 
explicou o gerente da Agência, 
Reginaldo Barros.

As aulas serão ministradas 
de 11 de abril a 5 de dezembro, 
das 14h às 17h e de segunda 
a sexta-feira. Os pré-requisi-
tos para participar são: idade 
a partir de 16 anos, 1º ano do 
Ensino Médio e renda familiar 
per capita de um salário-mí-
nimo federal (R$ 1.212,00) – 
somatória das rendas de todos 
os membros da família empre-
gados, dividido pelo número 
de pessoas.

A participação é gratuita, 
mas as vagas são limitadas. 
Os interessados devem realizar 

as inscrições pelo site pr.senac.
br e podem obter mais infor-
mações no Senac (Avenida 
Duque de Caxias, 5238, fone 
3621-5700) ou na Agência 
do Trabalhador (Avenida Rio 
Branco, 4211, fone 3621-1100).

Valores e atitudes
Além dos conhecimentos e habilidades estabelecidos no conteúdo 

programático, o curso trabalhará atitudes e valores como colaboração 
no desenvolvimento do trabalho em equipe, zelo na apresentação 

pessoal e postura profissional, sigilo no tratamento de dados e infor-
mações, proatividade no atendimento e na resolução de problemas e 

cordialidade no trato com as pessoas.

O curso presencial gratuito de Programador de Sistemas, com 200 horas de aula
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